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Искусство побеждать
Азербайджан показал, что для достижения 
успеха необходимо работать на всех 
направлениях, а не только на поле боя

5 Жеребьевка ЛЧ 
сильно изменилась
Попадание в первую корзину Лиги чемпионов 
перестало быть выгодным

84 Голос музыки в политике
Объединяя прошлое и настоящее в стремлении 
к общенациональному благополучию

Внешнеполитическое ведом-
ство по определению обя-

зано стоять на страже госу-
дарственных интересов, зато 
в Армении, по мнению главы 
правительства, есть «дисси-
денты» даже на уровне послов. 

Фидан САЛМАНЛЫ 

На днях премьер-министр сосед-
ней страны Никол Пашинян предупре-
дил послов о «возможных нестандарт-
ных решениях» во внешней политике 
и призвал несогласных с его курсом 
подать заявление об отставке. 

Местная общественность дав-
но привыкла к кривоногим финтам 
в исполнении «соросят», введшим 
в ступор не только отношения с со-
седями, но и основы государственно-
сти, но мысль, озвученная во время 
двухдневного ежегодного собрания 
глав дипломатических представи-
тельств Армении в Дилижане, за-
ставила многих задуматься о худ-
шем. С другой стороны, зададимся 
вопросом, что имеет в виду глава их 
правительства, предупреждая о «воз-
можных нестандартных решениях», 
если все его прежние заклинания 
и заверения и без того не совпадают 

с ожиданиями и реальными делами? 
И вообще, проблема в том, 

что, проследив путь победы лиде-
ра «шашлычной революции», мы 
не обнаружили даже миллиметра 
пресловутого стандарта в полити-

ческой натуре Никола Воваевича - 
например, верности не только сло-
ву, но и официально принятым обя-
зательствам. 

В центре 
проблем 
человечества
Азербайджан 
усилит свой вес 
на международной 
арене 
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Запад, активно защищающий 
принцип территориальной це-

лостности в российско-украин-
ском конфликте, активно накачи-
вает наступательным летальным 
вооружением Армению, которая 
еще недавно держала под окку-
пацией 20% территории Азер-
байджана, а сегодня отказыва-
ется изъять из своей конститу-
ции территориальные претензии 
к Азербайджанской Республике.

Октай СУЛТАНОВ

К сожалению, такой выборочный 
подход Запада к вопросу территори-
альной неприкосновенности действи-
тельно имеет место, и это лишний раз 
подтверждает истину о том, что мир 

далек от совершенства, а в междуна-
родных отношениях, увы, не всегда 
присутствуют объективность и спра-
ведливость. Однако в отношении Азер-
байджана дело не ограничивается за-
падными странами. Нечто подобное 
приходится наблюдать и со стороны 
неевропейских государств, которые, 
казалось бы, должны принять сторо-
ну страны, подвергшейся в свое вре-
мя оккупации, а не все еще жаждущей 
реваншизма соседней республики. 

И снова о южных соседях

На сей раз обратим свой взор в сто-
рону наших южных соседей. Для нача-
ла несколько слов о конституции Ис-
ламской Республики Иран. 

Еще раз про любовь… 
к «многострадальному народу»,
или Когда слова расходятся с делами
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29 августа Президент Азербайд-
жанской Республики Ильхам 
Алиев принял председателя 
Всемирной конфедерации эт-
носпорта Билала Эрдогана. 

Билал Эрдоган передал главе на-
шего государства приветствия Пре-
зидента Турции Реджепа Тайипа Эр-
догана. Президент Ильхам Алиев по-

благодарил за приветствия, попросил 
передать и его приветствия главе Ту-
рецкого государства. 

Высоко оценив деятельность Все-
мирной конфедерации этноспорта, 
Президент Азербайджана поздравил 
с достигнутыми успехами. Подчерк-
нув, что наша страна активно пред-
ставлена в Конфедерации, глава го-
сударства сказал, что азербайджан-

ские спортсмены успешно участвуют 
в соревнованиях этой организации.

На встрече вновь было отмечено, 
что наши страны связывают отно-
шения братства, дружбы и стратеги-
ческого союзничества, подчерк нуто, 
что Азербайджан и Турция всегда на-
ходятся рядом друг с другом. 

АЗЕРТАДЖ

Всегда рядом друг с другом
Президент Ильхам Алиев принял председателя 
Всемирной конфедерации этноспорта 

Выборы в любом государстве 
являются важнейшим ме-

ханизмом демократического 
устройства общества, позво-
ляя гражданам непосредствен-
но участвовать в формирова-
нии государственной власти 
и влиять на ключевые аспек-
ты общественной жизни. 

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

Воплощая в себе принципы на-
родного суверенитета, выборы слу-
жат инструментом выражения воли 
народа и обеспечения легитимности 
политических институтов. Однако 
для того, чтобы выборы действи-
тельно выполняли свою функцию, 
необходимо, чтобы они проходили 
в условиях политической стабиль-
ности и соблюдения демократиче-
ских норм. Только при таких усло-
виях можно говорить о свободном 
и справедливом волеизъявлении граж-
дан, что является основой устойчи-
вого развития любого государства.

Справедливое и прозрачное про-

ведение выборов в любом государстве 
свидетельствует о высоком уровне 
демократической среды общества. 
Логическим завершением этого про-
цесса является то, что каждый на-
род связывает свою судьбу с полити-
ческой силой, которой он доверяет. 

В Азербайджане избирательное 
законодательство также постоянно 
совершенствуется. Внесение в Изби-
рательный кодекс дополнений и из-
менений стало требованием време-
ни и одновременно указателем на 
установление в стране демократи-
ческой среды. Естественно, при этом 
учитывается опыт уже прошедших 
выборов. 

Прозрачные перспективы
После парламентских выборов Азербайджан 
станет еще более мощным государством

Предстоящие пар-
ламентские выборы 
в Азербайджане вой-

дут в историю наци-
онального парламен-

таризма как знамена-
тельное событие
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Высшая некомпетентность
В МИД Армении есть послы, не согласные 
с политикой правительства 

В преддверии глобальной кон-
ференции СОР29 в центре 

отдыха Sea Breeze недалеко от 
Баку открыты образователь-
ный комплекс и суперотель � e 
Grand, что делает столицу и ее 
окрестности еще более привле-
кательными в глазах десятков 
тысяч гостей. 

Поселок Нардаран, прославив-
шийся средневековым замком с кре-
постью и бойницами, изумительными 
пляжами, целебной морской водой, 

рыболовными традициями, а также 
наивкуснейшими фруктами и яго-
дами, из года в год становится цен-
тром наплыва туристов и мелома-
нов, как местных, так и зарубежных. 
Смещение публичного интереса свя-
зано прежде всего с комплексом Sea 
Breeze. Но если раньше там отды-
хали и ходили на живые концерты 
звезд мировой эстрады под откры-
тым небом, то накануне в присут-
ствии Президента Ильхама Алие-
ва пространство в одночасье обрело 
статус Образовательного комплек-

са международного уровня благода-
ря LANDAU School и SABAH.school, 
включая дошкольную программу, 
с обучением на английском языке 
по британскому куррикулуму. 

Главе государства был продемон-
стрирован еще и самый большой 
отель в округе с соответствующим 
названием - � e Grand, состоящий 
из 224 апартаментов и трех пентха-
усов, предназначенных для прожи-
вания круглый год. 

Баку становится притягательнее 

Окрестности столицы обретают черты будущего мегаполиса
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Замглавы МИД РФ Сергей Ряб-
ков, комментируя журналистам 
заявку Азербайджана на всту-
пление в БРИКС, отметил, что 
в Москве поддерживают заяв-
ку Азербайджана на вступле-
ние в БРИКС. 

«Мы считаем, что это сильный 
кандидат, который, вступив в БРИКС, 
безусловно, привнесет и дополнитель-

ную динамику, и уникальный опыт, 
в том числе опыт работы по многим 
повесткам дня одновременно и в кон-
структивном ключе, то, что очень свой-
ственно БРИКС», - сказал он.

Замминистра иностранных дел 
России также подчеркнул, что Пре-
зидент Азербайджана Ильхам Алиев 
приглашен на саммит БРИКС в Казани. 

Сильный кандидат

Москва поддерживает заявку Баку 
на вступление в БРИКС
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29 августа в городе Термез Ре-
спублики Узбекистан состоялась 
официальная церемония откры-
тия Международного торгово-
го центра «Термез». В церемо-
нии открытия приняла участие 
делегация во главе с заместите-
лем премьер-министра Шахи-
ном Мустафаевым.

Как сообщили в пресс-службе 
Кабинета Министров, в рамках ме-
роприятия Ш.Мустафаев встретил-
ся с премьер-министром Республи-
ки Узбекистан Абдуллой Ариповым.

В ходе встречи было отмечено, 
что благодаря дальновидной поли-
тике президентов Ильхама Алиева 
и Шавката Мирзиёева, их взаимным 
визитам и постоянным контактам 
азербайджано-узбекские отноше-
ния дружбы и братства развиваются 
сегодня возрастающими темпами.

Подчеркнуто, что подписание во 
время состоявшегося 22-23 августа 
государственного визита Президен-
та Азербайджана Ильхама Алиева 
в Узбекистан Договора о союзни-

ческих отношениях, открыв новую 
страницу в связях между двумя стра-
нами, подняли их на самый высо-
кий уровень.

Одновременно говорилось о зна-
чении решений, принятых на про-
веденном в ходе визита первом за-
седании Азербайджано-узбекского 
высшего межгосударственного сове-
та, отмечена необходимость консо-
лидации усилий правительств двух 
стран для выполнения поручений, 
данных главами государств.

В качестве одной из важных за-
дач главы государств расценили со-
ставление и подписание новой пяти-
летней «Дорожной карты по углубле-
нию всестороннего стратегического 
партнерства».

Получили одобрение успешные 
результаты совместных проектов, ре-
ализуемых Азербайджаном и Узбеки-
станом в различных сферах, в част-
ности в областях инвестиций, про-
мышленности, сельского хозяйства, 
транспорта, нефти и газа.

Подчеркнуто значение нача-
ла в ходе государственного визита 

Президента Азербайджана совмест-
ных проектов по целому ряду новых 
направлений.

Выражено удовлетворение ди-
намикой развития торгово-эконо-
мического сотрудничества между 
двумя странами, отмечено, что в ян-
варе-июле текущего года торговый 
оборот увеличился на 28 процентов.

Кроме того, высокую оценку полу-
чил уровень сотрудничества в транс-
портно-транзитной сфере, с удов-
летворением говорилось о том, что 
в первой половине 2024 года объем 
транзитных перевозок между дву-
мя странами увеличился по сравне-
нию с аналогичным периодом про-
шлого года на 37 процентов.

Говорилось о значении нового 
Международного торгового центра 
«Термез» с точки зрения расшире-
ния торговых связей и реализации 
совместных проектов.

В ходе визита Шахин Мустафаев 
также встретился с исполняющим 
обязанности премьер-министра Аф-
ганистана Абдулом Гани Барадаром.

На встрече было подчеркнуто, что 

Азербайджан и Афганистан связыва-
ют исторические и культурные узы.

Отмечено, что Азербайджан всег-
да вносил вклад в поощрение ста-
бильности и развития в Афгани-
стане как в двустороннем форма-
те, так и в рамках международных 
организаций, решение гуманитар-
ных вопросов.

Состоялось обсуждение перспек-
тив связей в торгово-экономической 
сфере и в области инвестирования 
между двумя странами, был выра-
жен взаимный интерес относительно 
расширения соответствующего со-
трудничества. Рассмотрев также воз-
можности сотрудничества в транс-
портно-транзитной сфере, стороны 
констатировали значение развития 
Международного транспортного ко-
ридора Лапис-Лазули.

Выражена надежда, что откры-
тие Международного торгового цен-
тра «Термез» внесет вклад в расши-
рение торгово-экономических свя-
зей с Афганистаном.

АЗЕРТАДЖ

Консолидируя усилия
Делегация во главе с заместителем премьер-министра Шахином Мустафаевым совершила визит в Узбекистан

29 августа заместитель предсе-
дателя Конституционного суда 
Азербайджанской Республики 
Сона Салманова встретилась 
с делегацией, возглавляемой 
руководителем миссии по на-
блюдению за выборами Бюро 
по демократическим институ-
там и правам человека ОБСЕ 
Дитмиром Бушати в связи с вне-
очередными выборами в Мил-
ли Меджлис.

Об этом сообщили в Конститу-
ционном суде.

В ходе встречи гости были проин-
формированы о полномочиях и функ-
циях Конституционного суда, уста-
новленных Конституцией и законами 
Азербайджанской Республики в от-
ношении внеочередных парламент-
ских выборов.

Делегация миссии по наблюде-

нию за выборами была также под-
робно проинформирована о право-
вых позициях, отраженных в реше-
нии Пленума, принятом на основании 
запроса Президента Азербайджан-
ской Республики о соответствии Кон-
ституции Азербайджанской Респу-
блики роспуска Милли Меджлиса 
Азербайджанской Республики и на-
значения внеочередных выборов на 
основании постановления Милли 
Меджлиса Азербайджанской Респу-
блики от 21 июня 2024 года.

Дитмир Бушати выразил благо-
дарность за информацию и расска-
зал о деятельности и целях миссии 
по наблюдению за выборами.

В завершение были обсуждены не-
которые юридические вопросы, свя-
занные с избирательным процессом.

В заседании приняли участие су-
дьи Конституционного суда и ответ-
ственные сотрудники Аппарата.

Активный диалог
В Конституционном суде состоялась встреча  

с делегацией миссии по наблюдению  
за выборами Бюро по демократическим  

институтам и правам человека ОБСЕ

Вице-президент Фонда Гейдара 
Алиева, учредитель и руководи-
тель Общественного объедине-
ния IDEA Лейла Алиева встре-
тилась в Габале с участниками 
проекта «Молодой пчеловод».

На встрече Лейла Алиева теп-
ло побеседовала с молодыми пче-
ловодами, поинтересовалась их де-
ятельностью, выслушала впечатления 
о первом опыте и производительно-
сти в области пчеловодства. В свою 
очередь молодые пчеловоды побла-
годарили Лейлу Алиеву за внимание 
и поддержку. Они подарили ей по-
лученный ими первый мед в специ-
альной расфасовке.

В рамках очередного этапа про-
екта «Молодой пчеловод», реали-
зуемого с 2021 года по инициативе 
Общественного объединения IDEA 
при партнерстве Фонда молодежи 
Азербайджанской Республики, Го-
сударственного агентства занятости 
и юридического лица публичного пра-
ва ABAD, в Габалинском районе ока-
зана поддержка 20 молодым пчело-

водам, которые уже стали получать 
первую продукцию.

20 представителей молодежи, ото-
бранных в рамках проекта, цель кото-
рого заключается во внесении вклада 
в защиту биоразнообразия, стимули-
рование пчеловодческого хозяйства 
как вида экопредпринимательства, 
поддержку производства натураль-
ного меда и улучшение материаль-
ного благосостояния молодых семей, 
прошли месячное обучение с участи-

ем профессиональных специалистов. 
Молодым пчеловодам будет оказа-

на поддержка в сертификации, брен-
дировании, дизайне продукции, ор-
ганизации ее реализации. Эти меры 
послужат поставке молодыми пчело-
водами своей продукции на широкий 
потребительский рынок и эффектив-
ной организации ее реализации для 
достижения этапа конкурентоспо-
собного производства меда в усло-
виях рыночной экономики.

Молодой пчеловод
Вице-президент Фонда Гейдара Алиева Лейла Алиева встретилась  
в Габале с участниками очередного проекта

29 августа с участием вице-пре-
зидента Фонда Гейдара Алиева 
и учредителя и руководителя 
Общественного объединения 
IDEA Лейлы Алиевой в Исмаил-
линском отделении Шахдагско-
го национального парка состо-
ялась церемония выпуска в ди-
кую природу редких животных.

В ходе церемонии на специально 
избранные природные территории 
были выпущены благородные оле-
ни, дагестанские туры и дикобразы.

С участием Лейлы Алиевой в 2022 
году в специально отведенное место 
в Шахдагском национальном пар-
ке для прохождения периода адап-
тации были выпущены 4 благород-
ных оленя, их численность достигла 
10 голов. Помимо них IDEA переве-
ла на территорию из Бакинского зо-
опарка еще двух благородных оле-
ней, в результате чего общее число 
этих редких видов животных достиг-
ло 12 голов. Таким образом, в рам-
ках мероприятия в дикую природу 
были выпущены 12 благородных оле-

ней, а также выращенные в Бакин-
ском зоопарке 10 дикобразов и 3 да-
гестанских тура.

Одно из основных направлений 
деятельности Бакинского зоопарка 
заключается в увеличении популя-
ции редких и исчезающих видов фау-
ны, восстановлении их численности. 

Одним из успешных проектов 
IDEA является программа «Реинт-
родукция зубров в Азербайджане». 
В рамках данной программы, реали-

зуемой с 2019 года IDEA, Министер-
ством экологии и природных ресур-
сов, Бакинским зоопарком и Азер-
байджанским представительством 
Всемирного фонда охраны природы 
(WWF) для возвращения в приро-
ду исчезающих на Кавказе зубров, 
из различных мест Европы в нашу 
страну завозятся зубры. В результа-
те успешной реализации програм-
мы численность зубров в Азербайд-
жане достигла уже почти 70 голов.

Домой, в дикую природу!
В Исмаиллинском отделении Шахдагского национального парка  

на свободу выпущены редкие животные

29 августа председатель Централь-
ной избирательной комиссии 
(ЦИК) Азербайджана Мазахир 
Панахов встретился с делегаци-
ей во главе с заместителем гене-
рального секретаря Организа-
ции тюркских государств Оме-
ром Коджаманом, находящейся 
с визитом в Азербайджане для 
наблюдения за предстоящими 
выборами в Милли Меджлис.

М.Панахов выразил удовлетво-
рение проведением встречи и мис-
сией Организации тюркских госу-
дарств по наблюдению за предсто-
ящими выборами.

Он отметил, что впервые выбо-
ры в Милли Меджлис пройдут на 
всех суверенных территориях Азер-
байджана, участникам выборов бу-
дут обеспечены все условия и ши-
рокие возможности.

Омер Коджаман выразил благо-
дарность от имени делегации за те-
плую встречу и сказал, что рад уча-
ствовать в наблюдении за выборами 

в Милли Меджлис, подчеркнул, что 
будет активно наблюдать за процес-
сами. Международные наблюдатели 
также заинтересовались проделан-
ной работой по подготовке к выбо-
рам в Милли Меджлис.

В рамках встречи также состоял-
ся обмен мнениями, были обсужде-
ны различные вопросы, связанные 
с выборами.

В атмосфере взаимопонимания
Мазахир Панахов встретился с делегацией  

Организации тюркских государств 

Группа из 30 родных и близких 
шехидов Карабахской войны при-
была в Анкару в рамках програм-
мы «Братская семья», реализу-
емой совместными усилиями 
Фонда YAŞAT и Общественно-
го объединения «Предпринима-
тели и промышленники Турции 
и Азербайджана» (TÜİB).

«Мы провели встречу с мини-
стром национальной обороны Тур-
ции Яшаром Гюлером, посетили Ад-
министрацию Президента Турции, 
а также побывали в Министерстве 
молодежи и спорта братской страны. 
Участники программы также полу-
чат возможность участия в меропри-
ятиях, приуроченных ко Дню Побе-
ды, отмечаемому в Турции ежегодно 
30 августа», - сообщил председатель 
Фонда YAŞAT, ветеран Карабахской 
войны Эльвин Гусейнов.

«Ваши отважные дети и мужья, 
мужественные солдаты героической 

армии Азербайджана, проявив упор-
ство, ценой своих жизней написали 
славный эпос. Они еще раз показа-
ли всему миру силу и мощь тюрок», 
- сказал на встрече с членами семей 
шехидов Карабахской войны ми-
нистр национальной обороны Турции 
Яшар Гюлер, подчеркнув, что Великая  
Победа, одержанная Азербайджан-
ской армией за 44 дня, вписана золо-
тыми буквами в историю и является 

самым лучшим ответом тем, кто за-
крывает глаза на несправедливость, 
без законие, которым подвергались 
азербайджанские тюрки на протяже-
нии многих лет. - «Сегодня в Кара-
бахе развевается флаг Азербайджа-
на, и это благодаря мужеству, прояв-
ленному каждым военнослужащим 
славной Азербайджанской армии, 
и особенно нашим почитаемым ше-
хидам, отважным ветеранам. Имея 

таких героев, Азербайджанская ар-
мия с ее превосходящей боеспособ-
ностью как в Отечественной войне, 
так и в антитеррористических меро-
приятиях, доказала, что является не-
заменимой силой для стабильности 
и безопасности Кавказского региона.

Турция и Азербайджан - два госу-
дарства, одна нация, соединенные исто-
рическими, культурными и братскими 
узами. На протяжении всей истории 
эти два братских государства, которые 
делили и печаль, и радость, поддер-
живали друг друга в трудные време-
на и стояли плечом к плечу, несмотря 
ни на что. Благодаря этим братским 
связям тесное сотрудничество и со-
лидарность между Турцией и Азер-
байджаном растут день ото дня. Мы 
знаем, что сила Азербайджана -  это 
наша сила, сила Турции - это сила Азер-
байджана. Турция всегда была и бу-
дет рядом с Азербайджаном», - зая-
вил Яшар Гюлер.

БР

Встречи на братской земле
Группа из родных и близких шехидов Карабахской войны находится в Анкаре
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А для полного комфорта на пло-
щади функционируют два бассейна, 
три ресторана, конференц-зал, бути-
ки, SPA-центр и прочие зоны досуга 
с полным набором услуг. 

Есть еще одна составляющая фор-
мулы успеха - автором перспектив-
ных задумок и владельцем частной 
собственности является основатель 
компании Agalarov Development на-
родный артист Азербайджана Эмин 
Агаларов, все наиболее значимые про-
екты которого связаны с расчетом на 
продвижение и глобальную узнавае-
мость Страны огней. Его деловые ка-
чества известны не только на пост-
советском пространстве, но и дале-
ко за пределами Евразии, а потому 
в расширенном списке партнеров чис-
лятся престижные сети отелей, стро-
ительные, образовательные и меди-
цинские компании мировой значи-
мости со знаком качества. 

Сам Sea Breeze функционально 
давно перерос статус центра отдыха 
и развлечений - по масштабам и с точ-
ки зрения архитектурных решений 
он развивается как экологически чи-
стый, современный и технологичный 
город будущего, с многими сотня-
ми объектов недвижимости, вклю-
чая Caspian Dream Liner. Как видно 
из названия, это первый проект жи-
лой недвижимости в виде огромно-
го лайнера, который строится на ис-
кусственном морском острове в ка-
ких-то 25 км от столицы. 

И таких нововведений в горо-
де-курорте множество - достаточ-
но сказать, что в течение ближайших 
трех лет общая площадь проекта со-
ставит более 5 млн кв. м, при этом 
будут построены и введены в экс-
плуатацию 100 тыс. объектов недви-
жимости. О громадье планов свиде-
тельствуют и такие цифры: вскоре 
общее число резидентов и туристов 
достигнет 300 тыс. человек, а количе-
ство рабочих мест составит 20 тыс. 
человек, и это неудивительно, так как 
уже сейчас инвестиции в проект со-
ставляют более $7 млрд. 

Что касается актуальных планов 
на ближайшее будущее - в рамках но-
ябрьской сессии Конференции сто-
рон Рамочной конвенции ООН об 
изменении климата (COP29) будет 
организована высадка ландшафт-
ного парка Sea Breeze, причем в ак-
ции примут участие гости меропри-
ятия с наиболее громкими именами, 
в том числе, руководители междуна-
родных компаний, политики и дея-
тели культуры. 

Кстати, до конца календарного года 
наша страна станет центром внима-
ния мировой общественности, при-
нимая два крупнейших мероприятия: 
«Формулу-1», стартующую букваль-
но через две недели, и упомянутую 
COP29. Практика проведения авто-
мобильных гонок вдоль исторических 
мест Баку показывает, что ежегодно 
наплыв туристов превосходит самые 
смелые ожидания, а в этом году и во-
все будет беспрецедентным, в связи 
с чем помимо отелей и гостиниц уже 
сданы в эксплуатацию новые апар-
таменты и жилые комплексы в том 
же Sea Breeze, а также завершена под-
готовка разного уровня баз для раз-
мещения множества ежедневно при-
бывающих гостей. Не исключение 
в этом списке и «второе рождение» 
Олимпийской деревни, построен-
ной накануне Первых Евроигр-2015 
года, кроме того, активно готовятся 
другие локации, причем не только  
в столице, но и по всему Абшерону. 

И это - не предел, так как наци-
ональное правительство постави-
ло целью превратить Азербайджан 
в туристическую Мекку, педантич-
но из сезона в сезон наращивая воз-
можности и укрепляя позиции в ми-
ровой табели о рангах. В этой связи 
вспоминается зональное совещание 
в Габале 19 августа 2005 года (у нас 
не редкость выездные заседания Ка-
бинета министров под председатель-
ством Президента Ильхама Алиева, 
посвященные социально-экономиче-
скому развитию и проблемам регио-
нов), на котором глава государства 
дал исчерпывающую оценку отрас-
ли. «У нас замечательная природа, 
прекрасные, живописные места, но 
даже в советские времена к нам при-
езжали туристы в основном на мине-
ральные источники и целебные ку-
рорты. После распада СССР, в том 
числе, сказалось влияние армяно-а-
зербайджанского конфликта - вряд 
ли кто-то поедет в страну, где идет 
война. Сейчас благодаря обществен-
но-политической стабильности у нас 
наблюдается экономическое разви-
тие, реализуются значимые проекты 
инфраструктуры, следовательно, есть 
возможность придать мощный им-
пульс развитию туризма. Но одни-
ми лишь гостиницами не завлечешь 
гостей: если нет дорог, электроэнер-
гии, воды, другой необходимой ин-
фраструктуры, можете строить пя-
тизвездочные отели хоть на каждом 
углу - все равно не будет эффекта. Но 
теперь при наличии условий нашу 
страну будут знать еще лучше во всех 
уголках планеты, будут осуществле-
ны новые инфраструктурные про-
екты, люди будут работать в секто-
ре гостеприимства, получая хоро-
шую зарплату. А мультипликативный 
эффект окажет большое влияние на 
развитие каждого региона» - имен-
но так почти два десятилетия назад 
предсказал Президент Ильхам Али-
ев сегодняшние реалии. 

И эти слова стали как нельзя более 
актуальными в преддверии 29-й кон-
ференции ООН об изменении кли-
мата - национальное правительство 
предпринимает поистине масштаб-
ные шаги для подготовки к наплыву 
туристов. Шутка ли - глобальное по 
сути мероприятие просто обречено 

привлечь огромное количество го-
стей, включая глав государств, поли-
тиков и министров, делегатов, экспер-
тов, представителей СМИ и обычных 
граждан, желающих узнать больше 
об изменении климата и усилиях по 
борьбе с ними. 

Не зря в целях полного удовлет-
ворения спроса в масштабах страны 
разрабатывается почти 20 новых ту-
ристических маршрутов, охватыва-
ющих различные регионы страны 
и предлагающих знакомство с экоту-
ризмом (заповедники, национальные 
парки), отдыхом на природе, в том 
числе, в деревнях и даже с экстре-
мальными видами спорта - любите-
лей данного направления становит-
ся больше с каждым годом. Все эти 
маршруты ориентированы на то, что-
бы максимально использовать сво-
бодное время, которое будет у мно-
гих участников COP29 между декадой 
11-22 ноября, отпущенной на прове-
дение самой конференции. 

Даже если подойти чисто психо-
логически к делу - большинство тури-
стов будет интересоваться не только 
участием в мероприятиях и обсуж-
дениях, но и знакомством со стра-
ной. Для этого как раз национальное 
правительство благодаря частному 
бизнесу и расширяет возможности 
размещения, строит новые объек-
ты гостиничного типа, а также мо-
дернизирует существующие. Поми-
мо столицы активно развивается ин-
фраструктура и в других регионах, 
особенно на прилегающем к ней Аб-
шеронском полуострове. 

Кстати, прошлогодняя сессия 
СОР28 в Дубае, а до того прошед-
шие в Египте и Шотландии выяви-
ли еще одну тенденцию: гостям им-
понируют страны с разнообразием 
климатических зон, а Азербайджан - 
единственная, где их целых 9 на ком-
пактном участке из 11 возможных 
(нет только пустынь и полярных хо-
лодов). Так что вполне ожидаемо, что 
после дубайского COP с однотип-
ным климатом к бакинской конфе-
ренции будет проявлен еще больший 
интерес. Это видно уже и по количе-
ству действующих отелей, и по числу 
зарезервированных номеров в них. 

В рамках мероприятия тради-
ционно функционируют две зоны - 

«Голубая» и «Зеленая». И если в пер-
вой хозяевами являются структуры 
ООН, где превалируют переговоры 
и обсуждения, то во второй, кури-
руемой официальным Баку, будут 
также представлены простые гости 
со всего мира, которые хотят при-
ехать с целью узнать больше о ту-
ристических возможностях страны, 
в том числе и в рамках защиты окру-
жающей среды. В этой связи прове-
дение COP29 в Азербайджане может 
рассматриваться не только как воз-
можность повысить осведомленность 
о проблемах изменения климата, но 
и стимулировать развитие туристи-
ческой отрасли страны.

Страна огней примерно с 2007 
года позиционирует себя как при-
влекательное туристическое направ-
ление еще по одной причине - она 
предлагает гостям не только захва-
тывающие дух пейзажи и деревен-
скую идиллию, но богатую историю 
и культуру, не зря ведь в путеводите-
лях она числится как пространство 
толерантности, где издавна в согласии 
и единой семьей живут представите-
ли всех мировых религий и их все-
возможных ответвлений. При этом 
требования национального пра-
вительства сводятся еще к одному 
плюсу - надо не просто делать ак-
цент на гостеприимстве, но и стре-
миться к тому, чтобы каждый посе-
титель чувствовал себя комфортно 
и получил незабываемые впечатле-
ния. А для этого нужно, чтобы бро-
нирование отелей велось не только 
через официальную платформу, но 
и параллельно посредством множе-
ства отелей, объектов гостиничного 
типа и даже вполне развитого посу-
точно сдаваемого частного жилья. 

Многочисленным гостям предла-
гается размещение практически по 

всей стране, но в особенности, что-
бы было близко к столице, и в этой 
связи тот же Sea Breeze, что в двад-
цати минутах езды на легковом ав-
томобиле и с полной доступностью 
к общественному транспорту, может 
быть идеальным вариантом для го-
стей с самым изысканным вкусом. Так 
что если гости сделают выбор в поль-
зу Баку и Абшерона, будет очевид-
ная обоюдная выгода: они выиграют 
во времени и пространстве, столица 
же и ее окрестности получат небыва-
лый ранее спрос на все услуги, при-
чем не только на осмотр достопри-
мечательностей, развлечения и услу-
ги общепита, чего в Азербайджане 

и без того в избытке, но и на теплое 
человеческое общение, что в иных 
странах считается настоящим дефи-
цитом. От этого выиграют все: и ин-
дустрия, что принесет существен-
ную пользу экономике страны, и гло-
бальное восприятие Страны огней, 
особенно в государствах, где СМИ 
шельмуют Баку в связи с «агресси-
ей в отношении многострадально-
го соседнего народа». 

Немаловажен еще один момент 
- накануне проведения глобальных 
мероприятий особое внимание долж-
но уделяться классификации отелей. 
Кстати, в том же Sea Breeze со «звезд-
ностью» полный порядок, а если брать 
в целом, только в этом году более 200 
гостиниц прошли оценку на соот-
ветствие, а те, кто не соответствовал 
стандартам, уже в первом квартале 
получили должные рекомендации 
по улучшению ситуации. Впрочем, 
очень большая работа проводилась 
в этом направлении и в предыдущие 
годы - накануне открытия каждого 
сезона, как правило, проверяются все 
типы объектов гостиничных и тури-
стических услуг, чтобы понять, какой 

у них имеется ресурс роста, и обыч-
но частники учитывают пожелания 
проверяющих инстанций. 

На фоне войны в Украине и оже-
сточения боевых действий на Ближ-
нем Востоке могут возразить, что се-
годня нет региона по обе стороны Ат-
лантики, где стратегия по развитию 
туризма не лишена рисков. Мол, ге-
ополитическая нестабильность мо-
жет привести к непредвиденным вы-
зовам, при усилении конкуренции 
со стороны других туристических 
направлений. Тем не менее с учетом 
вышеозначенного констатируем, что 
потенциал нашей страны на всех на-
правлениях огромен и неисчерпаем. 
Благодаря выверенной мудрой по-
литике Президента Ильхама Алие-
ва Азербайджан стал надежной га-
ванью стабильности, что касается 
возможного наплыва беженцев из не-
стабильных соседних регионов, этот 
вариант никто не исключает, и на-
циональное правительство на регу-
лярной основе проводит различно-
го рода исследования, анализируя не 
только обозримые детали, но и воз-
можные среднесрочные перспекти-
вы, умело превращая риски в допол-
нительные возможности. 

Что касается выгодности стабиль-
ной общественно-политической си-
туации и однозначного объединения 
народа и власти, так это тоже огром-
ный плюс для туризма - на основе 
анализа рынков доказано, что в этом 
случае гораздо легче привлечь тури-
стов с высоким уровнем дохода, го-
товых тратить больше денег и даже 
надолго обосноваться в стране пре-
бывания. 

А для увеличения туристическо-
го потока ведутся переговоры об от-
крытии новых прямых авиарейсов, 
и их количество тоже растет, парал-
лельно влияя на качество гостепри-
имства. Так, несмотря на падение ва-
ловых показателей посещения зару-
бежными гостями нашей страны (по 
итогам прошлого года минус 35% по 
сравнению с рекордным 2019-м), рас-
ходы туристов, как ни странно, вы-
росли на 9%. Ожидается, что в этом 
году в Азербайджан прибудут при-
мерно 3,2 млн зарубежных гостей, 
как в рамках «Формулы-1», на кото-
рую все билеты распроданы еще во 
втором квартале (львиная доля их 
была реализована иностранцам, ко-
торые на люксовое мероприятие тра-
тятся довольно прилично, приезжая 
за неделю или даже за 10 дней, часто 
оставаясь специально для посеще-
ния различных туристических мест). 

Ноябрьская климатическая кон-
ференция - особая статья, которую 
к числу прочих не отнесешь, посколь-
ку COP29 будет иметь гораздо боль-
ший мультипликативный эффект, 
помимо привлечения большого ко-
личества гостей. Проведение гло-
бальных обсуждений о перспекти-
вах выживания человечества - это 
не только очередная возможность 
представить Страну огней в каче-
стве ответственного и прогрессив-
ного участника борьбы с потепле-
нием, но и отличный шанс показать 
мировой общественности разницу 
между честной деловой сопричаст-
ностью высшего политического ру-
ководства Азербайджана к судьбам 
планеты и демагогией со стороны 
ряда столиц, которые не просто па-
лец о палец не ударят для лучшего 
будущего потомков, но и больше всех 
портят общую атмосферу. 

Хюгуг САЛМАНОВ, 
«Бакинский рабочий»

Баку становится притягательнее

Sea Breeze функционально давно пере-
рос статус центра отдыха и развлече-
ний - по масштабам и с точки зрения ар-
хитектурных решений он развивается 
как экологически чистый, современный 
и технологичный город будущего, с мно-
гими сотнями объектов недвижимости, 
включая Caspian Dream Liner
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«Мы будем к саммиту в Казани, 
куда приглашен уважаемый Президент 
Ильхам Алиев, разрабатывать, в том 
числе и некий список государств-пар-
тнеров в соответствии с поручениями, 
которые были даны в прошлом году 
на саммите в Йоханнесбурге. Есть раз-
ные возможности, разные алгоритмы. 
Но еще раз - мы поддерживаем заяв-
ку Азербайджана на присоединение 
к БРИКС», - добавил замглавы МИД РФ.

По словам С.Рябкова, квинтэс-
сенция БРИКС - это отрицание дав-
ления и шантажа и уважение прин-
ципов и норм международного пра-
ва. «В полной мере все это стыкуется 

с той политикой, которую проводит 
Азербайджан под руководством Пре-
зидента этой страны. У нас прекрасные 
отношения с Азербайджаном. Я ду-
маю, что движение к БРИКС и сбли-
жение с БРИКС продолжится, но при 
этом хочу отметить, что все решения 
в БРИКС принимаются консенсусом. 
От председательства зависит многое, но 
не все», - резюмировал замминистра.

В состав БРИКС входят Брази-
лия, Россия, Индия, Китай и Южная 
Африка, а с 1 января 2024 г. в объе-
динение вошли Иран, Египет, Эфио-
пия и ОАЭ. При этом остается неяс-
ным статус Саудовской Аравии, кото-
рая получила приглашение на саммите 
в августе 2023 г.

Сильный кандидат
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Состоялся семинар, посвящен-
ный защите прав иностранцев 
и лиц без гражданства, содер-
жащихся в учреждениях, кото-
рые они не могут покинуть по 
собственному желанию.

Выступившая на мероприятии 
уполномоченный по правам чело-

века (омбудсман) Азербайджанской 
Республики Сабина Алиева сказа-
ла, что охватившая мир глобализа-
ция и массовое перемещение лю-
дей как ее проявление обусловле-
ны различными факторами. 

«В качестве основных причин вы-
нужденного переселения эксперты 
называют вооруженные конфлик-
ты, войны, политические и эконо-
мические кризисы, стихийные бед-
ствия, нехватку продовольствия 
и питьевой воды, некачественные 
медицинские и социальные услуги, 
- констатировала Сабина Алиева. 
- Активизация в последние годы 

миграционных потоков и расши-
рение их географической карты по-
ложительно сказались на демогра-
фической и экономической ситу-
ации стран, тем не менее на фоне 
социальной адаптации участников 
процесса и формирования отноше-
ний с местным населением и госу-
дарственными органами они ока-
зывают влияние и на вопросы обе-
спечения прав человека».

Омбудсман акцентировала вни-
мание на возрастающем экономи-
ческом, международном значении 
Азербайджанской Республики и ее 
благоприятном географическом по-

ложении, отметив, что все это повы-
шает привлекательность нашей стра-
ны для граждан различных стран. 

«На фоне этих тенденций раз-
вития в нашей стране продолжает-
ся эффективное применение прин-
ципа защиты прав человека. Нами, 
как национальным правозащит-
ным институтом, принимаются 
масштабные меры по защите, эф-
фективной реализации и продви-
жению прав представителей раз-
личных слоев населения», - под-
черкнула омбудсман.

Отдел политики

Актуальная повестка
Омбудсман: В Азербайджане продолжается эффективное применение  

принципа защиты прав человека
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Заболтать ситуацию, заведя ее 
в тупик - всегда пожалуйста, а ре-
шить проблему в общих интересах, 
озвучивая правду и только правду, 
говоря языком врачей и адвокатов, 
- никогда. 

Взять, к примеру, середину про-
шлогоднего июня, когда он участвовал 
в заседании парламентской комиссии, 
расследующей обстоятельства пора-
жения в Отечественной войне 2020 
года. Всему миру известны предпо-
сылки начала операции по освобо-
ждению оккупированных террито-
рий Азербайджана: нет нужды по-
вторяться по поводу милитаризации 
экономики соседней страны, попыток 
усадить за стол переговоров сепара-
тистов канувшей в Лету «нкр», много-
численных военных провокаций при 
пособничестве дипломатов из Мин-
ской группы ОБСЕ, прочих составля-
ющих искусственно разогреваемого 
межрелигиозного конфликта. Но нет 
- за три часа пустословия Пашинян 
выставил неправыми всех: от своих 
предшественников во власти до ру-
ководства Азербайджана и России, 
но только не себя любимого. 

Или взять, к примеру, камень прет-
кновения в виде кризисного текста 
конституции соседней страны на пути 
к всеобъемлющему миру между Баку 
и Иреваном. Так, в недавнем своем 
послании по случаю 34-й годовщины 
принятия декларации независимо-
сти Армении Никол Воваевич вновь 
сделал акцент на пресловутой теме 
«миацума», предполагающего «при-
соединение «арцаха» к исторической 
родине - иными словами, налицо не-
скрываемые территориальные пре-
тензии к нашей стране. 

Учитывая, что основной закон на-
вязанных нам век назад географиче-
ских соседей опирается именно на этот 
документ, он по сути подтверждает 
агрессивные устремления Иревана 
в отношении суверенного субъекта 
международного права. Если же го-

ворить более конкретно, в своем по-
слании Пашинян назвал декларацию 
независимости документом, которым 
«народ Армении во всеуслышание за-
явил о своем желании иметь недели-
мое независимое государство и за-
фиксировал при этом свою волю». 

Таким образом, воля армянско-
го народа, среди прочего, включает 
и территориальные претензии к Азер-
байджану. И здесь, как уже упомина-
лось, Никол Воваевич остался верен 
себе. Ведь озвучив эту мысль и удов-
летворив глубинные аппетиты и на-
строения своих соотечественников, 
далее он, как обычно, попытался смяг-
чить сказанное. Например, подчер-
кнул, что наличие «ссылки на деклара-
цию», которая «до сих пор присутствует 
в преамбуле конституции Республи-
ки Армения», несмотря «на различ-
ные интерпретации, не означает, что 
все содержание документа включе-
но в конституцию РА и что эти два 
документа идентичны». 

Непосвященному читателю, воз-
можно, непросто разобраться в вити-
еватости этих высказываний, но мы 
давно привыкли к софистике и сло-
весному «недержанию» армянского 
премьера. Поэтому его попытка уве-
рить собственное общество в том, что 
в основном законе отражены «толь-

ко те положения, которые выраже-
ны прямо и дословно, и любое дру-
гое толкование неуместно» - не более, 
чем игра слов. Ведь он так и не кон-
кретизировал, что территориальные 
претензии Армении к Азербайджа-
ну, зафиксированные в декларации, 
остались в прошлом. Не заявил об 
этом публично и не подтвердил наме-
рение пересматривать конституцию, 
а потому все пока остается по-преж-
нему: шаг вперед - три шага назад. 

Но, как говорится, себе же доро-
же, ведь всеобъемлющий мирный до-
говор нужен больше стране, загнав-
шей себя в геополитический тупик 
и оказавшейся «служанкой пяти го-
спод». Но нам не привыкать к тому, 
как премьер-министр Армении не-
умело дезавуирует собственные же 
подписи и клятвенные заверения. Мы 
не раз сталкивались с этим, особенно 
по итогам подписания трехсторонне-
го Заявления о прекращении огня от 
10 ноября 2020 года, ни один из пун-
ктов которого он так и не выполнил. 

Или взять октябрьское коммюни-
ке почти двухлетней давности в Пра-
ге с участием Шарля Мишеля, когда 
за основу предстоящего мира была 
принята Алма-Атинская декларация 
1991 года о признании границ неза-
висимых государств, после чего МИД 

Армении и аппарат премьер-мини-
стра с чужого голоса «запели» о несо-
ответствии заявления местному зако-
нодательству. То же самое было в Мо-
скве, Вашингтоне и Брюсселе, когда, 
согласившись со всеми пунктами, оз-
вученными модератором на итого-
вых пресс-конференциях, Пашинян 
сразу же по возвращении в Иреван 
внезапно опровергал целый ряд за-
явленных положений. 

Единственное, что сомнению не 
подлежит - интенсификация обстре-
лов позиций Азербайджанской ар-
мии на Нахчыванском и Кяльбаджар-
ском направлениях, так как язык ору-
жия никогда не врет. И тут сложно 
не увидеть того, что США с Инди-
ей, с одной стороны, Франция и ЕС, 
с другой, вооружают Армению, а еще 

и подстрекают ее к агрессивным дей-
ствиям против Азербайджана, стре-
мясь таким образом продвинуть свои 
интересы в регионе. Хотя и попыт-
ки силового и политического давле-
ния на нашу страну не новость: еще 
со времен горбачевской перестрой-
ки задолго до провозглашения госу-
дарственной независимости засылка 
к соседям террористов, накачивание 
оружием и формирование вооружен-
ных отрядов с единым командовани-
ем стали стандартной фишкой «за-
ступников христианства». Но давно 
прошли те годы, когда нашу страну 
даже многие дипломаты считали «рос-
сийской республикой», потому как на 

любые выпады официальный Баку, 
как показывает практика, всегда от-
вечает своевременно и решительно. 
Но в данном случае речь идет вовсе 
не о своевременной и решительной 
реакции нашей страны, а о том, как 
при пустословии Никола Пашиняна 
упомянутые центры силы проводят 
комплекс мер по достижению своих 
интересов в регионе. Политика «управ-
ляемого хаоса» ими давно апробиро-
вана практически на всех континен-
тах, за исключением пингвинов Ан-
тарктиды, но скоро и за этим дело не 
станет, а потому не стоит удивлять-
ся попыткам претворить ее в жизнь 
сейчас конкретно на Южном Кавказе. 
К сожалению, соседней стране отво-
дится незавидная роль главной деста-
билизирующей силы, которая ничего 
иного дать своим внешним опекунам 
просто не в силах - выбранная стра-
тегия территориальных претензий 
к Азербайджану и Турции отрезала 
ее от всех крупнейших экономиче-
ских и транспортных проектов. Пом-
ним мы и о том, что 20 сентября про-
шлого года полное восстановление 
территориальной целостности Стра-
ны огней произошло вопреки планам 
и желанию Парижа и Вашингтона. Не 
исключается и дальнейшее усиление 
провокаций со стороны Армении, что 
может быть связано с запланирован-
ным на 21 сентября визитом прези-
дента Франции Эмманюэля Макро-
на к любимой «сестричке», о котором 
с радостью сообщают армянские СМИ. 

Если присмотреться - молчали-
вая подготовка к эскалации честнее, 
чем болтливое предупреждение пре-
мьер-министром Пашиняном послов 
о «возможных нестандартных реше-
ниях». Какие бы ни были приняты ре-
шения в Иреване, мы к ним готовы 
и даже, скажу по секрету, осведомле-
ны о них, на всякий случай вычислив 
легитимные цели для превентивного 
воздействия на ситуацию. 

Высшая некомпетентность

Мы продолжаем обсуждать си-
туацию вокруг визита Пре-

зидента Российской Федерации 
Владимира Путина в Азербайд-
жан и последовавшей затем нега-
тивной реакции со стороны ча-
сти украинского общества и по-
литиков. 

Роман ТЕМНИКОВ,
«Бакинский рабочий»

Сегодняшний наш собеседник - 
руководитель аналитического центра 
3-rd View, востоковед Рауф Раджабов.

- Существует экспертное мнение 
о том, что визит Президента России 
Владимира Путина в Азербайджан 
стал демонстрацией новой модели 
поведения, которую Москва пыта-
ется выстраивать в отношениях со 
своими соседями, готовыми с ней со-
трудничать по целому ряду вопро-
сов, прежде всего обеспечивая соб-
ственные национальные интересы. 
Каково ваше мнение на этот счет?

- Так оно и есть. Но следует пони-
мать, что изменение поведения Москвы 
началось далеко не вчера. В частности, 
президент Ельцин проводил совершен-
но иную политику. Некоторые утвер-
ждают, что она была проармянской, 
но я все же считаю ее прозападной. 
То есть тогдашние российские власти 
реализовывали установки Запада на 
Южном Кавказе - как в отношении 
Азербайджана, так Грузии и Армении. 
Запад хотел оставаться мягким и пу-
шистым на фоне «кровавой» России 
в отношениях с постсоветскими ре-
спубликами и тем самым выглядеть 
более привлекательным в их глазах. 
Поэтому даже прямое участие неко-
торых российских боевых подразде-
лений в первой Карабахской войне не 
вызывало никакой негативной реак-
ции со стороны Запада.

Точно так же Запад не высказы-
вался в пользу вывода армянских ок-
купационных сил с территории Азер-
байджана, не осуждал агрессию Ар-
мении против нас. Однако с годами 
благодаря улучшению экономиче-
ского положения страны, укрепле-
нию ее армии, развитию военно-про-
мышленного комплекса усилилась ее 
внешняя политика, что в свою очередь 
привело к росту роли Азербайджана 
в регионе. Все это в совокупности из-
менило баланс сил в регионе. А вен-
цом данного процесса стали Победа 
во второй Карабахской войне, восста-
новление целостности и суверените-

та на всей территории Азербайджа-
на. Наша страна шла к этому 20 лет. 

Усиление Баку привело к тому, что 
с ним начали считаться все геополи-
тические акторы, в том числе и Рос-
сийская Федерация. Надо сказать, что 
на протяжении последних лет Москва 
действительно меняла свою кавказ-
скую политику к лучшему, которая 
ранее у России всегда хромала. Более 
того, при Ельцине имела место лжи-
вая, циничная игра в пользу Запада, от 
которой Путин отказался. А разрыв 
отношений России с Западом в 2007-
2008 гг. привел к тому, что Москва 
стала проводить независимую наци-
ональную политику. 

В то же время, выстраивая союз-
нические отношения с Россией, нельзя 
забывать о том, что мир сейчас изме-
нился, он стал многополярным. Сегод-
ня страны G7 уже не обладают моно-
полией по основным направлениям, 
что можно наблюдать на примере Аф-
ганистана. Там имело место историче-
ское поражение Запада после 20-лет-
него пребывания в этой стране. 

На Ближнем и Среднем Востоке мы 
тоже сталкиваемся с тем, что США не 
в состоянии изменить текущие трен-
ды, а также радикальным образом сме-
нить существующую парадигму, что-
бы Израиль, Ливан, ХАМАС, Иран, 
Саудовская Аравия вели проамери-
канскую политику. Это все является 
следствием установившейся много-
полярности мира. Сегодня в нем су-
ществуют разные центры силы, од-
ним из которых является Азербайд-
жан. Поэтому, когда говорят о том, 
что Азербайджан является союзни-
ком России, равнозначно можно утвер-

ждать, что это Россия является союз-
ником Азербайджана. 

Благодаря своей сбалансирован-
ной внешней политике наша страна 
успешно сотрудничает с разными цен-
трами силы в мире. К примеру, Россия 
вместе с Беларусью (в рамках союзно-
го государства) представляет собой 
глобальный Север. С обоими госу-
дарствами у Баку развиты хорошие 
отношения. Более того, мы активно 
развиваем связи с отдельными субъ-
ектами РФ. Особо тесно сотрудничаем 
с тюркскими образованиями (Татар-
стан, Башкортостан и т.д.) на террито-
рии России и с соседними республи-
ками Северного Кавказа. Это очень 
важно. Азербайджан выстраивает от-
ношения на взаимовыгодной основе 
в рамках своих национальных, реги-
ональных, глобальных приоритетов 
в долгосрочной перспективе не толь-
ко с глобальным Севером, но и с гло-
бальным Западом (Европа, США), гло-
бальным Востоком (Китай, Индия, Ти-
хоокеанский регион) и глобальным 
Югом (Ближний и Средний Восток, 
Африка, в целом весь исламский мир). 

К межгосударственным отноше-
ниям нельзя подходить однобоко, не-
обходима широта охвата. Баку как раз 
подходит к этому вопросу сквозь при-
зму геополитической широты и глу-
бины. Азербайджан смело раздвига-
ет меридианы и широты, продвигая 
собственные интересы, которые ни-
как не направлены против кого-ли-
бо. И выстраивая союзнические от-
ношения с Москвой, Баку готов вы-
страивать аналогичные отношения 
с прочими центрами силы на плане-
те. Но все геополитические центры 
силы должны принимать предлага-
емую Азербайджаном модель отно-
шений. Что касается России, то она 
принимает эту модель отношений, 
что очень важно.

- Чем объяснить негативную ре-
акцию части украинской элиты на 
визит Путина в Баку?

- К большому сожалению, по-
литический истеблишмент Украи-
ны пока еще не определился со сво-
ими долгосрочными приоритетами. 
Все беды этой страны как раз исходят 
из этой концептуальной составляю-
щей. К примеру, если взять внешне-

политическую линию официального 
Киева, то можно с уверенностью за-
явить, что она подвержена сильной 
турбулентности. Достаточно взять 10 
пунктов масштабного мирного пла-
на, разработанных в Киеве, которые 
потом превратились в рядовые три 
пункта. Более того, если украинские 
власти критикуют Азербайджан, то 
почему тогда им не критиковать Ин-
дию. Недавно премьер этой страны 
Нарендра Моди побывал в Киеве. Но 
при этом Нью-Дели выстраивает тес-
ные отношения с Россией и не соби-
рается ни в коем случае жертвовать 
ими ради Украины. В частности, Ин-
дия является вторым в мире импорте-
ром российской нефти, уступая только 
Китаю. И в Нью-Дели не собираются 
отказываться от российской нефти 
ради украинских интересов. То есть 
правительство Индии не будет при-

носить в жертву свои долгосрочные 
интересы по созданию устойчивой 
экономики и политики ради сиюми-
нутной конъюнктуры. 

Азербайджан, надо отдать ему 
должное, проводит четкую линию, 
признавая территориальную целост-
ность Украины и оказывая ей гумани-
тарную помощь: горюче-смазочные 
материалы, генераторы и т.д. 

Киев же никак не может опреде-
литься с будущим своей газотранс-
портной системы (ГТС). Как известно, 
с нового года прекратится действие 
договора о транзите российского газа 
через украинскую территорию, кото-
рый Киев не хочет продлевать. В та-
ком случае, став более не нужной для 
российской стороны, украинская ГТС 
может быть просто уничтожена в ходе 
продолжающихся боевых действий 
- разрушена артиллерийскими и ра-
кетно-бомбовыми ударами. Равно 
могут серьезно пострадать подзем-

ные газохранилища. Это нанесет ко-
лоссальный ущерб Украине. Тем са-
мым страна может лишиться своего 
транзитного потенциала, что может 
привести к тому, что Киев станет ни-
кому не нужен более на энергетиче-
ском рынке. Соответственно, упадет 
и значимость Украины как государ-
ства, а вместе с тем и ее поддержка 
в нынешней войне со стороны меж-
дународного сообщества. Хотя си-
туацию можно разрулить, запустив 
в ГТС азербайджанский газ. Но кто 
будет решать этот вопрос? Украина? 
Она не в силах. А вот Азербайджан - 
да. В Европе, кстати говоря, в украин-
ской ГТС видят именно азербайджан-
ский газ. Но, разумеется, транзитом 
через Украину пойдет молекулярно 
не азербайджанский газ, так как бу-
дут проводиться своповые операции, 
в соответствии с которыми Азербайд-

жан будет передавать свой газ России 
для использования на Северном Кав-
казе, а равные объемы российского 
газа уже известным маршрутом бу-
дут направляться через украинскую 
территорию в Европу. 

Однако, как мы видим, офици-
альному Киеву не хватает опыта де-
ятельности на международной аре-
не. А критика Азербайджана никак 
не добавляет оптимизма в азербайд-
жано-украинские отношения. Но, не-
смотря на все это, официальный Баку 
уже заявил, что будет и дальше под-
держивать Украину. То есть у нас не 
обижаются на эти высказывания не-
которых украинских политиков. Наши 
политики - достаточно опытные, что-
бы не поддаваться чувствам и эмо-
циям в таких серьезных делах, как  
межгосударственные отношения. 

- Можно ли сказать, что такая 
негативная реакция была вызва-
на некоей завистью части полити-

ческой элиты Украины в отноше-
нии Азербайджана, сумевшего на-
ладить связи с Россией, в то время 
как они не смогли?

- Этот фактор, несомненно, име-
ет место быть. Как известно, победы 
на том или ином театре военных дей-
ствий можно добиться не только чи-
сто военным путем, но и политико-ди-
пломатическим, и культурно-обра-
зовательным. Ведь можно победить 
в войне и проиграть мир. В ходе вто-
рой Карабахской войны и последую-
щих событий Баку продемонстриро-
вал всему миру, как надо побеждать. 
Искусство побеждать умело продемон-
стрировал миру наш Президент, Вер-
ховный Главнокомандующий Ильхам 
Алиев. Военное искусство состоит не 
только лишь из сиюминутных успе-
хов тех или иных боевых подразде-
лений или наличия современных ра-
кет, БПЛА. Для победы необходимо 
работать на всех направлениях, а не 
только на поле боя. В Украине этого, 
к сожалению, не понимают. 

В Грузии нынешние власти тоже 
уже осознали необходимость изме-
нения политики в отношении разре-
шения старых конфликтов в Южной 
Осетии и Абхазии. В Тбилиси начали 
осознавать, что официальный Баку 
действительно демонстрирует новые 
стандарты и подходы. Все прежние 
способы разрешения конфликтов уже 
не работают. 

И если Киев не в состоянии решить 
возникшие проблемы - это другой во-
прос, но переносить свои личные оби-
ды на то, что они не могут, а другие 
могут, в публичную плоскость, пока-
зывает, что еще не до конца сформи-
ровались новые украинские элиты. 
Именно они в перспективе придут 
к власти и будут решать те вопросы, 
которые так и не были решены до сих 
пор. Да они и не будут решены. Всем 
уже понятна ведущаяся курская игра 
и то, что в течение ближайшего ме-
сяца в Украине стоит ожидать воен-
ной катастрофы. Однако данная ката-
строфа никак не связана с Азербайд-
жаном и его отношениями с Россией 
и другими геополитическими акто-
рами. Искать виновных в этой ката-
строфе украинским властям надо сре-
ди своих.   

Искусство побеждать
Азербайджан показал, что для достижения успеха необходимо работать на всех направлениях, а не только на поле боя

Рауф Раджабов:

Критика Азербайджана никак не добав-
ляет оптимизма в азербайджано-укра-
инские отношения. Но, несмотря на это, 
официальный Баку уже заявил, что будет 
и дальше поддерживать Украину

Никол Пашинян преду-
предил послов о «воз-

можных нестандарт-
ных решениях» во 

внешней политике 
и призвал несогласных 

с его курсом подать за-
явление об отставке 
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НРАВЫ Мечтать  
не вредно

Западных санкций  
против Грузии не будет 

Руководство Грузии не со-
мневается, что Запад не бу-
дет вводить никаких анти-
грузинских санкций, что бы 
по этому поводу ни думала 
грузинская оппозиция.

Правящая «Грузинская меч-
та» уверена, что Грузии не угро-
жают никакие санкции, - такое 
мнение выразил депутат от этой 
партии Гиви Миканадзе.

«Все разговоры о возможных 
рестрикциях со стороны Запада 
представляют собой не что иное, 
как мечтания оппозиционеров и со-
ответствующих организаций», - 
сказал Миканадзе, подчеркнув, что 
Грузия предпринимает конкретные 
шаги для вступления в ЕС, вно-
ся изменения в законодательство 
и реализуя реформы. «Любой ин-
декс, публикуемый международ-
ными авторитетными организа-
циями, свидетельствует о том, что 
Грузия была, есть и остается без-
оговорочным лидером по сравне-
нию со всеми странами-кандида-
тами с точки зрения проводимых 
реформ в различных сферах», - 
отметил он

Отдел политики
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Одним словом, проведение выбо-
ров в Азербайджане в соответствии 
с моделью, принятой в мире с точки 
зрения общих принципов, постоянно 
находится в центре внимания. Азер-
байджанские власти всегда сотрудни-
чали с авторитетными международ-
ными организациями для проведе-
ния демократических выборов, и этот 
процесс продолжается по сей день. 

Для участия в выборах в нашей 
стране направляются приглашения 
международным наблюдателям. Уча-
ствуя в выборах, они отражают в своих 
отчетах как предвыборную атмосферу, 
так и процессы, свидетелями которых 
они были в день выборов. Достаточ-
но взглянуть на отчеты международ-
ных наблюдателей о президентских 
выборах, проведенных в Азербайд-
жане в феврале этого года и назван-
ных «Выборы Победы», в которых 
ясно отражена реальность. Это были 
первые президентские выборы, про-
шедшие в Азербайджане после обе-
спечения его полного суверенитета 
и территориальной целостности. Про-
ведение выборов в Карабахе и Вос-
точном Зангезуре также считается 
историческим событием. В своих от-
четах международные наблюдатели 
констатировали, что по всей стране 
выборы прошли мирно и упорядочен-
но, а также в соответствии с между-
народными стандартами и требова-
ниями Избирательного кодекса. Под-
готовка Центральной избирательной 
комиссии (ЦИК) к избирательному 
процессу была оценена как эффек-
тивная, а установка веб-камер на из-
бирательных участках оценена как 
достойная похвалы мера.

1 сентября в Азербайджане прой-
дут внеочередные парламентские вы-
боры - седьмые по счету в период не-
зависимости нашей страны. Это так-
же первые парламентские выборы, 
организованные на освобожденных 
территориях после установления пол-
ного суверенитета и территориаль-
ной целостности страны. На послед-
нем заседании ЦИК председатель Ма-
захир Панахов сообщил, что общее 
количество местных наблюдателей, 
прошедших аккредитацию для уча-
стия в качестве наблюдателей, пре-
высило 110 тыс. 

Как и на всех предыдущих вы-
борах, и в этот раз будет проведен 
exit-poll, который считается важным 
исследовательским методом с точки 
зрения обеспечения прозрачности. 
Этот анонимный опрос позволяет 
оперативно и объективно опреде-
лить победителя. Эта система успеш-

но применяется и в нашей стране. 
Организации, которые будут прово-
дить exit-poll на внеочередных пар-
ламентских выборах, уже определе-
ны - это Лига защиты трудовых прав 
граждан совместно со своим партне-
ром из США (Oracle advisory group) 
и Общественное объединение соци-
альных исследований «Прогресс» со-
вместно с исследовательской компа-
нией SWG S.p.A. (Италия).

В избирательной системе нашей 
республики всегда уделялось внима-

ние применению современных инфор-
мационных технологий для обеспе-
чения демократической атмосферы 
и прозрачности выборов. Высокая 
чувствительность азербайджанских 
властей к инициативам и новшествам, 
направленным на обеспечение боль-
шей открытости выборов, признана 
во всем мире. Не случайно, что имен-
но в Азербайджане впервые в регио-
не и мире была создана система, по-
зволяющая наблюдать за ходом вы-
боров через интернет.

Как уже было отмечено выше, 
предстоящие выборы войдут в исто-
рию национального парламентаризма 
как знаменательное событие. Впер-
вые бывшие вынужденные пересе-
ленцы воспользуются своим избира-
тельным правом на родных землях. 

На вне очередных выборах в Милли 
Меджлис на освобожденных терри-
ториях 42 тыс. избирателей смогут 
проголосовать на 54 участках. 

Значимость данного события не 
оставляет равнодушным междуна-
родных экспертов. Своим мнением 
по этому поводу с нашим корреспон-
дентом поделился доктор историче-
ских наук и приглашенный профес-
сор Института стран Азии и Афри-
ки МГУ Мехмет Перинчек.

- Азербайджан уже давно перестал 
быть просто региональной державой, 
он играет ключевую роль в определе-
нии судьбы всего мира. Ваша страна 
находится на пути становления миро-
вой державы, и перспективы ее всту-
пления в БРИКС и ШОС подтвер-
ждают эту тенденцию. В этом контек-
сте выборы в Азербайджане имеют 
огромное значение не только для са-
мого народа, но и для всего между-
народного сообщества. Безусловно, 
центральная роль в этих процессах 
принадлежит Президенту Ильхаму 
Алиеву, который является олицетво-
рением высшей воли азербайджан-
ского народа. Однако Ильхам Али-
ев - не один, за ним стоит весь азер-
байджанский народ. 

Милли Меджлис также является 
выразителем воли азербайджанско-
го народа. Как я уже отметил, эти вы-
боры важны не только для региона, 
но и для всего мира, поскольку они 
будут отражать ценности политиче-
ского кластера и ставку на будущее 
азербайджанского народа, укрепляя 
позиции страны на международной 
арене и способствуя дальнейшему 
усилению международного имиджа 
Президента Ильхама Алиева как ли-
дера. Сильный Милли Меджлис - это 
сильный Азербайджан, и я уверен, 
что после этих выборов Азербайд-
жан станет еще более мощным го-
сударством на глобальном полити-
ческом небосклоне.

Прозрачные перспективы

Внеочередные выборы в Милли 
Меджлис Азербайджанской 

Республики, которые пройдут 
1 сентября, являются важней-
шим политическим событием, 
которое определяет будущее раз-
витие страны. 

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

В преддверии значимого собы-
тия представители музыкального ис-
кусства поделились своими сообра-
жениями с корреспондентом газеты 
«Бакинский рабочий».

Джалал Аббасов, композитор, 
заслуженный деятель искусств, се-
кретарь Союза композиторов Азер-
байджана:

- Чтобы сохранить весомые до-
стижения последних лет, позволить 
им и дальше развиваться во благо на-
ционального и мирового искусства, 
азербайджанскому народу необхо-
дима осмысленная государственная 
культурная политика, к чему стре-
мится и руководство нашей страны.

Но здесь возникает проблема при-
сутствия достойных, преданных ду-
шой и сердцем проводников, не толь-
ко доносящих до народа, но и претво-
ряющих вместе с ним в жизнь идеи, 
установки и принципы государствен-
ной политики в области культуры и, 
в частности, ее ответвления в сферу 
музыкального искусства. 

Мы все стоим на пороге внеоче-
редных выборов депутатов в Милли 
Меджлис - события исторического 
значения, ибо впервые парламент-
ские выборы будут проводиться и на 
освобожденных территориях Азер-
байджана, включая Шушу, Ханкенди 
и другие регионы. Этот факт вдох-
новляет всех нас на новые творче-
ские достижения, в том числе, в на-
циональном музыкальном искусстве. 
Потому вопрос выбора депутатов об-
ретает особо важное значение. «Не 
для себя, а для государства, для на-
рода, для будущего страны!» - вот 
лозунг, который должен стать опре-
деляющим при выдвижении канди-
датуры в депутаты, причем при пол-
ном осознании того, способен ли тот 
или иной выдвиженец стать глашата-
ем государственной политики в об-
ласти культуры и искусства или им 
руководят личные амбиции.

Новый законодательный орган 
призван принять важные меры по 
укреплению законодательной базы 
в сфере музыки и искусства, созда-

нию благоприятных условий для со-
циальной защиты, в том числе музы-
кантов и деятелей культуры из дру-
гих областей.

В нашей истории немало приме-
ров тому, когда выборные должност-
ные лица посвящали себя благополу-
чию страны, отказываясь зачастую 
от личных интересов во благо своего 
народа. Быть избранным - это толь-
ко начало, за которым стоит путь со-
вести, правды, посвящения себя вы-
соким идеям во имя благополучия 
и процветания своей страны.

Хочется надеяться, что реалии 
современного и независимого Азер-
байджана, продуманная политика ру-
ководства страны укажут правиль-
ный путь вновь избранным членам 
парламента. Успехов всем, кто досто-
ин носить высокое звание депутата 
Милли Меджлиса Азербайджана.

Мамедага Умудов, композитор, 
заслуженный деятель искусств, про-
фессор: 

- Выборы в Милли Меджлис име-
ют важное значение, во многом опре-
деляющее дальнейшее развитие на-
шей страны по пути успеха. Мне как 
представителю национального му-
зыкального искусства немаловажна 
судьба культурного наследия стра-
ны, его сохранение и дальнейшее 
развитие, а также самой широкой 
пропаганды.

Проведение выборов на всей 
территории Азербайджана, вклю-
чая весь Карабахский регион, во 
главе с его культурным центром - 
городом Шуша, реанимированны-
ми после оккупации Ханкенди, Ла-
чином воодушевляет нас, деятелей 
культуры, на новые творческие пои-
ски. Карабах - колыбель нашего бо-
гатого музыкального наследия и нет 
сомнений, что он снова начнет вно-
сить свой вклад в музыкальную со-
кровищницу родного Азербайджана.

Безусловно, предстоящие выборы 
привнесут новое дыхание в культу-
ру и искусство Азербайджана. Важ-
ность этих выборов велика для со-
хранения национальных ценностей 
и музыкального наследия, их пере-
дачи будущим поколениям. 

Парламентские выборы - это исто-
рическая возможность для развития 
и пропаганды музыкальной куль-
туры. Учитывая, что музыка и ис-
кусство питают душу общества, мы 
должны стремиться к дальнейшему 
развитию национальной культуры 
во всех ее проявлениях. Уверен, что 
наш мудрый народ сделает правиль-

ный выбор, отдав свои голоса достой-
ным представителям, которые при-
ложат все усилия для успешного на-
стоящего и будущего нашей страны.

Акиф Гулиев, заведующий ка-
федрой истории и теории музыки 
Азербайджанской национальной 
консерватории, заслуженный де-
ятель искусств, доктор философии 
по искусствоведению, профессор:

- Внеочередные выборы в Мил-
ли Меджлис Азербайджанской  
Республики, которые пройдут 1 сен-
тября, воистину событие историче-
ской значимости. Такое утверждение 
продиктовано поистине судьбонос-
ным поворотом в ходе истории на-
шей страны: независимый Азербайд-
жан после без малого 30-летней ок-
купации исконно азербайджанских 
земель возродил свою географиче-
скую целостность, а это значит, что 
внеочередные парламентские выбо-
ры впервые будут проведены на всей 
территории страны!

Учитывая новые реалии, мож-
но с уверенностью сказать, что пар-
ламентские выборы окажут значи-
тельное влияние не только на поли-
тическую, экономическую, но и на 
важную для имиджа страны куль-
турную сферу. Подобное многовек-
торное движение, направленное на 
активизацию жизнедеятельности 
общества, безоговорочно окажет 
значительное влияние на сохране-
ние и дальнейшее развитие нацио-
нально-духовных ценностей и, как 
следствие этого, поддержку творче-
ства нашей национальной музыкаль-
ной культуры. 

Уверен, что новый законодатель-
ный орган, который будет избран на 
предстоящих выборах, будет способ-
ствовать укреплению творческого 
потенциала всех видов националь-
ного искусства и, конечно же, му-
зыкальной культуры в том числе. 
Очень важно, чтобы новоизбран-
ные депутаты защищали права дея-
телей культуры и искусства, поддер-
живали музыкальное образование 
и создавали новые возможности для 
развития молодых талантов. Только 
в таких условиях наша националь-
ная музыкальная культура достигнет 
новых высот и получит более широ-
кое признание в мире. Быть свиде-
телем такого исторического собы-
тия - значит еще больше уверовать 
в будущее азербайджанской музыки, 
что дает нам дополнительное вдох-
новение для продолжения нашего 
творчества.

Мехмет Перинчек:

Сильный Милли Медж-
лис - это сильный Азер-

байджан, и я уверен, 
что после этих выбо-

ров Азербайджан ста-
нет еще более мощным 

государством  
на глобальном полити-

ческом небосклоне
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До очередных выборов в Мил-
ли Меджлис Азербайджан-

ской Республики остались счи-
танные дни. Во всех избиратель-
ных окружных комиссиях и на 
участках объявлена готовность 
номер один. 

Матлаб ГАРЯГДЫ,
наш спецкор  

Повсеместно на избирательные 
участки также доставлены бюллетени 
для голосования. Кроме того, прове-
дена сверка окончательных списков 
избирателей. 

С целью ознакомления с ситуа-
цией на местах наш спецкор побы-
вал в Гянджинской городской шко-
ле-лицее №4 имени Мехти Мехтизаде 
с углубленным изучением иностран-
ных языков, где расположены два из-
бирательных участка - №7 и №11 Вто-
рого Гянджинского городского изби-
рательного округа №39. 

Как сообщалось ранее, на сегод-
ня право голоса по округу имеют не-
многим более 50 тыс. граждан горо-
да. Здесь официально зарегистриро-
ваны восемь кандидатов. 

Если первоначально на избиратель-
ном участке №7 Второго Гянджинско-
го городского избирательного округа 
№39 был 1471 избиратель, то на сегод-
няшний день по последним уточнен-
ным данным их осталось 1465, из ко-
торых два молодых человека прого-
лосуют впервые. 

Как рассказал в беседе с нами пред-
седатель избирательного участка Али-
ага Сафаралиев, избирательный уча-

сток полностью готов к выборам. «Но, 
несмотря на это, в окружном избира-
тельном участке идет напряженная 
работа и мы постоянно находимся на 
связи. Хотел бы выразить слова бла-
годарности нашим активным избира-
телям. Я на днях побывал дома у ста-
рожила Мармар Гасановой. Ей в этом 
году исполнилось 96 лет. Цель моего 
визита состояла в том, чтобы пред-
ложить Мармар нене (как здесь все 
ее называют) проголосовать у себя 
дома. Но она категорически отказа-
лась, добавив при этом, что и в сле-
дующий раз придет голосовать сама 
без чьей-либо помощи, хотя ей тог-
да будет уже за сто лет», - рассказал 
А.Сафаралиев. 

А на избирательном участке №11 
Второго Гянджинского городского из-
бирательного округа №39 число изби-
рателей на сегодня составляет 1435, 
среди них шесть молодых людей про-

голосуют впервые, а в списках чис-
лятся два избирателя, которым под 
90 лет. Председатель избирательно-
го участка №11 того же округа Октай 
Гаджиев говорит, что практика пре-
дыдущих выборов показывает, что на 
данных участках всегда были очень 
активные и дисциплинированные из-
биратели. «В этом округе за мандаты 
в депутаты наряду с правящей пар-
тией поборются также кандидаты от 
оппозиционных партий и самовыдви-
женцы. Нам же, членам избиратель-
ной комиссии, в первую очередь надо 
будет обеспечить надлежащие усло-
вия для того, чтобы выборы прошли 
в демократической обстановке. А по-
бедит, конечно же, тот, кто по мне-
нию избирателей наиболее достоин 
носить высокое звание народного из-
бранника», - резюмировал О.Гаджиев.

Гянджа

Готовность номер один
Избирательные участки Гянджи обеспечат демократичность и прозрачность выборов

Члены избиркома участка №7 Второго Гянджинского  
городского избирательного округа №39 готовы к предстоящим выборам

Голос музыки в политике 
Объединяя прошлое и настоящее в стремлении к общенациональному благополучию

Джалал Аббасов Мамедага Умудов Акиф Гулиев

На внеочередных выборах в Милли 
Меджлис, назначенных на 1 сен-
тября 2024 года, зарегистриро-
ваны полномочные представи-
тели «Аг партия».

Об этом 29 августа на очередном 
заседании Центральной избиратель-
ной комиссии (ЦИК) Азербайджана 
заявила секретарь ЦИК Арифа Мух-
тарова.

Она сообщила, что заявки на реги-
страцию подали 13 уполномоченных 
представителей «Аг партия». Вопрос 
был вынесен на голосование и принят.

В свою очередь заместитель предсе-
дателя ЦИК Ровзат Гасымов сообщил, 
что для избирателей, которые впер-
вые проголосуют на внеочередных 
выборах в Милли Меджлис 1 сентя-
бря, подготовлены специальные кар-
ты избирателей. «Примечательно, что 
374 избирателя, которые проголосу-

ют впервые, отметят свой день рожде-
ния 1 сентября. Им также будут вру-
чены особые поздравительные карты 
ко дню рождения», - подчеркнул он. 

Затем председатель ЦИК Маза-
хир Панахов заявил, что на этих кар-
тах может быть проставлена специ-
альная печать ЦИК.

Отметив, что просветительские 
проекты, связанные с выборами 
в Милли Меджлис, уже завершены,  
Р.Гасымов добавил, что также закон-
чился процесс изготовления трафаре-
тов для инвалидов по зрению.

Отдел политики

Последние штрихи
Для избирателей, которые будут голосовать впервые,  

подготовлены специальные карты 
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В главе первой, освещающей ос-
новные принципы, говорится: «Пра-
вительство Исламской Республики 
Иран призвано использовать все свои 
возможности для выработки внешней 
политики страны на основе ислам-
ских критериев установления брат-
ского союза со всеми мусульманами 
и бескорыстной поддержки угнетен-
ных мира». Обратите внимание на ос-
новополагающий принцип подхода 
во внешней политике.

К основному закону Ирана мы еще 
вернемся, а пока попытаемся разо-
браться, почему при всем этом, а так-
же на фоне многочисленных полити-
ческих заверений этот самый «брат-
ский союз» трудно разглядеть даже 
в самый мощный бинокль из постав-
ляемого Армении военного снаряже-
ния, в том числе и из Ирана.

Начало противостояния

Вернемся к самому началу канув-
шего уже в Лету «карабахского кон-
фликта». Итак, 1988 год, в Нагорно-Ка-
рабахской автономной области АзССР 
и Армении армянскими национали-
стами, сепаратистами и прочим отре-
бьем как внутри большой страны, так 
и за ее пределами началось движение 
«миацум» («воссоединение»). Факти-
чески был запущен маховик проти-
востояния с его разрушительными 
последствиями. 

Как-то у автора этих строк прои-
зошел приватный разговор с другом, 
работавшим тогда в организации, ко-
торая знала практически все обо всех. 
Тот высказал мысль: «За всем проис-
ходящим стоят центральные власти». 
Это вызвало усмешку неосведомлен-
ного жителя многонациональной ре-
спублики: «Как это может быть, ведь 
мы - интернационалисты, вот сейчас 
говорим на русском, а у соседей - махро-
вый национализм?! Скоро все утря-
сется. Без обид, но это все - издерж-
ки вашей профессии». 

Да, все терялись в догадках о при-
чинах происходившего, но одновре-
менно с надеждой уповали на Москву, 
ЦК КПСС, КГБ, «ленинскую нацио-
нальную политику» и прочие атри-
буты «страны победившего социа-
лизма». Прошло еще пару месяцев, 
и мы вернулись к той беседе. Одна-
ко на сей раз пришлось услышать еще 
более «фантастическую» гипотезу - 
«южный сосед придерживается той 
же политики в отношении нас!» Это 
было уже явным перебором: мусуль-
манская страна, причем с исламски-
ми устоями государственного управ-
ления, поддерживает наших соседей, 
позарившихся на исконно азербайд-
жанские земли?! Этого не может быть, 
потому что не может быть никогда! 
Одним словом, каждый остался при 
своем мнении…

Прошло ни много ни мало 32 года, 
наступил победоносный 2020 год. За 
эти три с лишним десятилетия мно-

гое изменилось как в мировой поли-
тике, так и в мировоззрении людей, 
в том числе наших сограждан. Собы-
тия этих лет расставили все по своим 
местам. А тот разговор из далекого 
1988-го вновь стал темой беседы двух 
давних друзей. На сей раз автору ста-
тьи, вспомнившему памятную беседу 
и «просветленному» за эти годы самой 
жизнью, пришлось признать правоту 
своего собеседника в той дискуссии. 

Армянский спутник  
с собаками на борту

На днях Sputnik Армения под кри-
чащим заголовком «Иран снабжает Ар-
мению оружием? Азербайджан «на-
шел» новый страшный сон» поста-
рался завуалировать то, что уже стало 
достоянием мировой общественно-
сти. Кроме того, утверждается, что 
«азербайджанские паблики и теле-
грам-каналы делают особый акцент 
на том обстоятельстве, что все воо-
ружение, предоставляемое Армении, 
поступает через Иран». 

Позвольте, а что не так? Если у дан-
ного сайта есть опровергающие доказа-
тельства, то пусть предъявит. А в слу-
чае, если у автора этой бредовой статьи 
некоего господина Бадаляна память 
отшибло, то пусть посмотрит в соцсе-
тях, как на его родину в 2020 году во 
время разгромной для Армении вто-
рой Карабахской войны железнодо-
рожными эшелонами переправлялось 
вооружение… по территории Ирана. 
Складывается впечатление, что этим 
самым спутником, что из Армении, 
по сей день управляют те самые со-
баки-космонавты Белка и Стрелка из 
далекого 1960-го.

Iran International  
уполномочен заявить

Месяц назад в СМИ просочилась 
информация о том, что Иран и Ар-
мения подписали крупную «секрет-
ную сделку» по поставкам оружия на 
$500 млн, а это составляет более трети 
военного бюджета Армении на 2024 
год. Об этом 24 июля сообщил теле-
канал Iran International со ссылкой на 
высокопоставленного военного чи-
новника на Ближнем Востоке. Ар-
мянские СМИ, кивая на источники 
в министерстве обороны Армении, 
сообщили, что эта новость не соот-
ветствует действительности. Одна-
ко несколько дней назад персидская 
служба Euronews опубликовала ста-
тью под заголовком «Иранское и аме-
риканское оружие в Армении: за ка-
кую соломинку хватается Иреван по-
сле Москвы?» В публикации также 

говорится, что с 2020 года Армения 
почти удвоила свой военный бюджет, 
доведя его с $785 млн до $1,4 млрд.

Караваны оружия  
по территории Ирана

Согласно дипломатическим и во-
енным источникам, Франция отправи-
ла Армении самоходные артиллерий-
ские установки калибра 155 мм «Це-
зарь» и несколько противотанковых 
ракетных комплексов и ракет «воз-
дух-воздух» через Иран. Это оружие 
было доставлено из аэропорта Орли 
в Париже в аэропорт Мехрабад в Те-
геране, а оттуда отправлено иранской 
частной авиакомпанией «Мерадж» 
в Армению. В то же время и Индия 
для отправки оружия в Армению ис-
пользует территорию Ирана, направ-
ляя свое вооружение в порт Бендер-А-
ббас на юге Ирана, откуда оно пере-
правляется в Армению.

При этом французские и индий-
ские военные поставки в Армению 
декларируются частично, другая же 

часть доставляется под видом «граж-
данских» товаров с целью ввести в за-
блуждение Азербайджан относитель-
но истинного военного потенциала 
Армении. Кстати, это является гру-
бейшим нарушением международ-
ного торгового права, а также меж-
дународных нормативно-правовых 
актов, регламентирующих логисти-
ческую деятельность. Иными слова-
ми, речь идет о самой настоящей кон-
трабанде.

Всему свое время

Видимо, подобными действиями 
нам хотят устроить «сюрприз». Ну, что 
же, мы всегда к нему готовы. Другое 
дело, что мы и сами можем так «уди-
вить» кого угодно, что мир в очеред-
ной раз разведет руками. И это аб-
солютно не шапкозакидательство, 
достаточно вспомнить события по-
следних лет. Вообще же, впереди - це-
лая серия таких «сюрпризов» для на-
ших неугомонных соседей и их хо-
зяев. Терпение, господа, всему свое 
время… А пока освежите в памяти 
итоги Второй мировой войны, а также 
участь стран, развязавших эту бойню, 
и предъявленные им счета. Междуна-
родное право ведь никто не отменял...                                                                                                                                       
              

Заявления и деяния

В СМИ распространяется инфор-
мация о том, что ИРИ задерживает 
поставки индийского и французско-
го оружия в Армению под предло-
гом «таможенной проверки». Соот-

ветствующие военные структуры ис-
пользуют это время для тщательного 
изучения поставляемого оружия с це-
лью разработки на основании полу-
ченной информации более современ-
ных систем вооружений собственно-
го производства.

Одним словом, все вышеперечис-
ленные поставки вооружения гово-
рят о том, что процесс милитариза-
ции Армении продолжается ударны-
ми темпами.

К большому сожалению, наш юж-
ный сосед, демонстративно ратующий 
за недопущение в регион внешних сил, 
сегодня выступает в роли транзитной 
страны для поставок в Армению за-
падного, а также индийского воору-
жения. Более того, он сам является 
поставщиком оружия «многостра-
дальным» соседям. Фактически своей 
политикой Тегеран сам же и способ-
ствует укреплению позиций НАТО 
на Южном Кавказе, а также превра-
щению Армении в форпост Запада 
в регионе. 

Что же касается политики «му-
сульманской солидарности» и «ши-
итского братства», официально явля-
ющейся главным принципом внеш-
ней политики Исламской Республики 
Иран, то как-то все это не вписывает-
ся как в 30-летнюю историю оккупа-
ции наших земель, так и в хроноло-
гию 44-дневной войны, когда иран-
ская армия преграждала путь нашим 
передовым спецподразделениям при 
их продвижении на Зангиланском на-
правлении.

Статьи конституции  
и реальность

В заключение вернемся, как было 
отмечено выше, к основному зако-
ну ИРИ. 

Вот выдержка из статьи 152 кон-
ституции этой страны: «Внешняя по-
литика Исламской Республики Иран 
основана на отрицании всяческого го-
сподства над Ираном либо со сторо-
ны Ирана, сохранении независимо-
сти во всех сферах и территориаль-
ной целостности, защите прав всех 
мусульман…» 

Выделим из общего контекста фра-
зу о «защите прав всех мусульман». 
Как-то не увязывается сей постулат 
главного закона соседнего государ-
ства с его отношением к нам, а тем 
более к региональным соседям с за-
пада, которые эти самые права нару-
шали три десятилетия. Так в чем же 
дело? Все предельно просто - главен-
ствующим фактором здесь является 
геополитика. А громогласные заяв-
ления и пафосные речи рассчитаны 
на внутреннюю аудиторию, а также 
поддержку имиджа в большом му-
сульманском мире. 

Баку предупреждает

Азербайджан своей внешней 
и внутренней политикой всегда де-
монстрировал миру приверженность 
уважительному подходу к странам 
и гражданам, независимо от их ре-
лигиозной, расовой и национальной 
принадлежности. 

Что же касается оголтелого во-
оружения Армении и реваншист-
ских настроений в этой стране, то по 
этому поводу выступил с предупре-
ждением Президент Азербайджана  
Ильхам Алиев: «Наша политика осно-
вана на международном праве и спра-
ведливости. Если сегодня мы вновь уви-
дим, что в Армении реваншисты под-
нимают голову, что Франция дает 
Армении смертоносное оружие, если 
увидим, что это вооружение достигло 
критического уровня, то тогда пусть 
никто на нас не обижается».

Еще раз про любовь…  
к «многострадальному народу»...

Франция, погруженная в во-
доворот внутренних и внеш-

них вызовов, вновь оказывается 
перед необходимостью переос-
мысления своих политических 
основ. В условиях, когда прежние 
устои и подходы теряют свою 
актуальность, а новые пути еще 
не до конца определены, стра-
на стоит на пороге значитель-
ных изменений. 

Садых БАБАЕВ

Политическая сцена Пятой респу-
блики, словно сцена драматическо-
го театра, переполнена интригами, 
неожиданными поворотами и борь-
бой за влияние. Поиск компромис-
сов и формирование новых альянсов 
становятся не просто задачей, а во-
просом выживания Франции. На-
копленные противоречия, острые 
дискуссии о будущем управления, 
необходимость балансирования меж-
ду различными политическими си-
лами - все это делает сегодняшнюю 
Францию эпицентром политической 
турбулентности, где каждый шаг ее 
лидеров может стать решающим для 
судьбы страны. 

В условиях, когда Франция стал-
кивается с внутренними вызовами 
и необходимостью принятия важных 
бюджетных решений, Пятая респу-
блика оказывается на распутье и бу-
дущее ее политической стабильно-
сти зависит от способности лиде-
ров найти компромисс, который бы 
удовлетворил различные политиче-
ские силы и вернул страну к нормаль-
ному функционированию. В этом 
контексте анализ возможных сцена-
риев выхода из кризиса становится 
особенно актуальным для понима-
ния будущих направлений развития 
французской политики.

Президент Франции Эмманюэль 
Макрон объявил о начале «нового 
цикла консультаций» по назначению 
нового премьер-министра, после того 
как отклонил кандидатуру Люси Ка-
стетс от партии «Новый народный 
фронт» (NFP). Это решение вызва-
ло волну критики и углубило поли-
тическую нестабильность в стране, 
что подтверждается бойкотом этих 
консультаций со стороны крайне ле-
вых сил и отсутствием приглашения 
для крайне правого «Национально-
го объединения» (RN).

Макрон находится в сложной по-
литической ситуации более месяца 
после того, как принял отставку ны-
нешнего премьер-министра Габри-
эля Атталя. Отказ от кандидатуры 
Люси Кастетс, предложенной левыми 
силами, был мотивирован опасени-
ями президента по поводу возмож-
ных угроз «институциональной ста-
бильности» страны. Однако отсут-
ствие консенсуса по поводу нового 
премьер-министра усилило давле-
ние на президента, который оказал-
ся в центре политического шторма.

Среди возможных сценариев 
выхода из кризиса, предложенных 
французскими СМИ, выделяется 
несколько ключевых направлений. 
Во-первых, возможно формирова-
ние «большой коалиции» без уча-
стия LFI («Непокоренная Франция») 
и RN. Такой альянс мог бы объеди-
нить различные политические силы, 
чтобы создать условия для стабиль-
ного управления. Однако социали-

сты, экологи и коммунисты пока не 
проявили конкретных инициатив для 
участия в коалиции, оставив край-
ние политические силы, такие как 
LFI и RN, потенциальными лидерами 
оппозиции на следующих выборах.

Второй сценарий предполагает 
заключение соглашения между пра-
выми и центристами, что могло бы 
укрепить позиции Макрона и его пар-
тии Ensemble за счет союза с «Респу-
бликанцами» (LR). Однако эта идея 
встретила сопротивление со сторо-
ны LR, которые предпочли сохранить 
свою независимость, что затрудняет 
реализацию этого варианта.

Третьим возможным вариантом 
является создание правительства из 
«экспертов» - неполитизированно-
го кабинета, состоящего из профес-
сионалов с опытом в соответствую-
щих областях. Этот подход мог бы 
позволить преодолеть политические 
разногласия, но он также сопряжен 
с рисками, особенно в связи с пред-

стоящим обсуждением бюджета на 
2025 год, который уже значительно 
задерживается.

Нельзя исключать и более ради-
кальных сценариев, таких как от-
ставка самого президента Франции 
Эмманюэля Макрона. Левые силы, 
в частности партия «Непокоренная 
Франция», неоднократно призыва-
ли к его импичменту, аргументируя 
это его «автократическими» мето-
дами правления. Однако процеду-
ра импичмента требует поддержки 
большинства в две трети как в На-
циональном собрании, так и в Се-
нате, что делает этот сценарий ма-
ловероятным. Даже в случае отстав-
ки президента это вряд ли разрешит 
текущий политический тупик, ско-
рее всего, еще более усугубит кри-
зис власти.

Наконец, наиболее вероятным 
сценарием остаются сохранение ста-
тус-кво и продолжение консультаций. 
Несмотря на критику со стороны не-
которых политиков, таких как Фран-
суа Байру из партии MoDem, который 
считает, что переговоры с большим 
количеством партий были ошибкой, 
Макрон продолжает пытаться най-
ти выход из тупика. 

Временный премьер-министр Га-
бриэль Атталь продолжает исполнять 
свои обязанности, готовя сильно за-
держанный бюджет на 2025 год, что 
в свою очередь добавляет новую на-
пряженность в политический ланд-
шафт страны.

Таким образом, Франция нахо-
дится на распутье, и дальнейшие со-
бытия будут зависеть от способности 
ее политических лидеров преодолеть 
разногласия и найти компромиссное 
решение, которое позволит ей вый-
ти из текущего кризиса.

Политическая  
развилка

Франция в поисках сценариев выхода из кризиса 

Франция находится  
на распутье, и даль-

нейшие события будут  
зависеть от способно-

сти ее политических 
лидеров преодолеть 

разногласия и найти 
компромиссное реше-

ние, которое позволит 
стране выйти из те-

кущего кризиса

К большому сожалению, наш южный со-
сед, демонстративно ратующий за недо-
пущение в регион внешних сил, сегодня вы-
ступает в роли транзитной страны для 
поставок в Армению западного, а также 
индийского вооружения

 1

Дашнаки готовятся провести крупно-
масштабное собрание, посвященное не-
зависимости канувшей в Лету 27 сентя-
бря прошлого года «республики арцах». 
Мероприятие состоится 2 сентября в од-
ном из ресторанов Иревана.

Как пишет иреванская газета «Грапарак», 
известная своими связями с местными реван-
шистскими кругами, армянская революцион-

ная федерация «Дашнакцутюн» (АРФ), полу-
чив несколько отказов, в конце концов арен-
довала ресторан «Арснакар», принадлежащий 
олигарху Рубену Айрапетяну - члену республи-
канской партии Армении, близкому к экс-пре-
зиденту Сержу Саргсяну.

В этом ресторане и соберутся дашнаки с се-
паратистами.

«На мероприятие приглашено 1400 чело-
век, - пишет «Грапарак». - Организаторы этого 

масштабного события хотят показать, что стра-
ница Карабаха окончательно еще не закрыта».

Среди приглашенных - лидеры карабахских 
сепаратистов, которым удалось бежать в Ире-
ван, в том числе Самвел Шахраманян, до сих пор 
гордо именующий себя «президентом», и сепа-
ратисты, которые по-прежнему представляют-
ся «депутатами».

Отдел политики

Сходка сепаратистов
Дашнаки с карабахскими реваншистами собираются у олигарха Рубена Айрапетяна
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Экономика

Сфера гостеприимства в нашей 
стране динамично развива-

ется и демонстрирует устойчи-
вую тенденцию к росту. Судя по 
статистическим данным, пост-
пандемийное оживление охва-
тило практически все направ-
ления туристической отрасли, 
особенно живо отражаясь в по-
казателях прироста зарубеж-
ных гостей.

Елена МАЛАХОВА,
«Бакинский рабочий»

Лето, считающееся активным се-
зоном отдыха, подходит к концу, но 
осенью страну ожидает еще боль-
ший приток иностранных граждан. 
Именно тогда в Азербайджане со-
стоятся такие значимые мероприя-
тия, как «Формула-1» и 29-я Конфе-
ренция сторон Рамочной конвенции 
ООН об изменении климата (COP29). 

Сейчас приоритетные цели раз-
вития отрасли уходят в плоскость 
достижения допандемийных пока-
зателей числа зарубежных туристов. 
Как показала статистика, эта задача 
у нас достигается весьма успешно - 
только за семь месяцев этого года 
Азербайджан уже посетили боль-
ше полутора миллионов иностран-
цев. Данный показатель превышает 
уровень тех же месяцев прошлого 
года на 31,4%. Скажем, в июле ре-
спублика приняла 271 591 туриста, 
превысив прошлогодний результат 
на 21%. Чаще всего к нам приезжа-
ли туристы из России, Турции и Са-
удовской Аравии. Кроме того, Азер-
байджан притягивает отдыхающих 
из Индии, Ирана, Казахстана, Паки-
стана, Грузии, Омана, Китая, Изра-
иля и многих других стран. 

Также в первом полугодии суще-
ственно выросло число посетителей 
культурно-исторических заповедни-
ков Азербайджана. Рост составил 
52% по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. При этом 
значительно увеличилось число ино-

странных туристов - на 78%. 
Все это свидетельствует о расту-

щем интересе к нашему направлению 
отдыха. Опрошенные экономисты 
отмечают важную деталь: местные 
профильные структуры намерены  
довести показатели въездного тури-
стического потока до уровня пяти-
летней давности. Именно этот ори-

ентир превалирует в целом спек-
тре отраслевых задач, призванных 
усилить интерес зарубежных гостей 
к регионам страны, заполнить наши 
отели и центры отдыха, а главное, 
увеличить доходы Азербайджана 
от сферы гостеприимства. 

«Въездной туризм в Азербайд-
жане демонстрирует хороший рост, 

- говорит эксперт-экономист Рауф 
Гараев. - Конечно, если бы сухопут-
ные границы были открыты, при-
езжающих из соседних стран стало 
бы гораздо больше. Все-таки авиа-
перелеты - одна из главных статей 
расходов. Но большинство туристов 
это не останавливает. К тому же за 
эти годы удалось развить внутрен-
ний туризм, и граждане убедились, 
что они в своей собственной стране 
еще не видели множество достопри-
мечательностей и красот». 

Возвращаясь к теме въездного 
туризма, собеседник отметил, что 
одними из лидеров в этом сегмен-
те стали россияне, и это совсем не 
удивляет. Азербайджан и Россия име-
ют прекрасные добрососедские от-
ношения. Это позитивно сказыва-
ется на сотрудничестве двух стран 
во всех сферах, в том числе инду-
стрии гостеприимства. Политика, 
безусловно, влияет на структуру ту-
ризма. Многие граждане нашей ре-
спублики владеют русским языком, 
потому гости из России не сталки-
ваются с языковым барьером. Тем 
более что в Азербайджан не требует-
ся виза, им сюда удобно добираться, 
так что все это влияет на их выбор. 

«Что касается туристов из дру-
гих стран, то уже на протяжении 
многих лет наша страна является 
сферой туристических интересов 
для жителей Персидского залива. 
А вот для увеличения процента по-
ездок в Азербайджан западных тури-
стов необходимо, чтобы работники 
сферы услуг улучшали свое знание 
английского языка. Стоит пригла-
сить специалистов из этих стран, 
чтобы они разработали программы 
и маршруты, исходя из интересов 
граждан этих государств, - считает 
эксперт. - Ведь в таком случае мы мо-
жем привлечь также еще отдыхаю-
щих из Китая и других стран Азии».  

По словам Р.Гараева, большой 
интерес у иностранцев вызывает 
посещение освобожденных от окку-
пации территорий. По мере строи-

тельства там инфраструктуры и окон-
чания работ по разминированию 
число желающих посетить их бу-
дет только расти. 

«Оккупанты превратили цве-
тущий край в руины, а Азербайд-
жан за короткое время уже многое 
восстановил, и эта работа продол-
жается. Он опять становится рай-
ским уголком, но думаю, что нуж-
но оставить и некоторые свидетель-
ства того, что здесь происходило во 
время оккупации, чтобы это могли 
увидеть и граждане других стран. 
В скором будущем в Карабахе будут 
развиваться разные туристические 
сегменты. Этот регион обладает бо-
гатым туристическим потенциалом, 
в том числе в плане зимнего туриз-
ма. Можно, например, проводить 
там соответствующие соревнова-
ния, которые привлекут любите-
лей зимних видов спорта со всего 
мира», - отметил эксперт. 

Для привлечения как местных, 
так и иностранных туристов в Азер-
байджане проводятся многочислен-
ные фестивали хурмы, граната, вина 
и др. На увеличение числа туристов 
влияет также проведение в нашей 

стране масштабных международ-
ных мероприятий.

«Немало любителей гонок при-
езжают посмотреть на «Формулу-1». 
В ноябре Баку примет COP29, что 
станет грандиозным мировым собы-
тием. Нет сомнений, что наша страна 
проведет мероприятие на высочай-
шем уровне, и на такое очень мно-
гим захочется посмотреть. COP29 
- уникальный шанс не только для 
политиков и экологов, но и для биз-
несменов, представителей деловых 
кругов, и они им обязательно вос-
пользуются, - уверен эксперт. - Наша 
республика, придерживаясь курса 
перехода на «зеленую» экономику, 
претворяет в жизнь масштабные 
проекты, интересные для предпри-
нимателей. Саммит также подстег-
нет интерес тех туристов, для ко-
торых важны забота об окружаю-
щей среде и борьба с изменением 
климата. Не стоит забывать о боль-
шом количестве делегаций, кото-
рые посетят нашу страну для уча-
стия в COP29. Потому закономерно, 
что в этот период число туристов, 
приезжающих в Азербайджан,  
резко возрастет». 

Климатическая конференция 
определенно усилит позиции 

нашей страны на международ-
ной арене. Азербайджан в оче-
редной раз станет центром об-
суждения глобальных вопро-
сов, имеющих огромное значение 
для будущего всего человече-
ства. Ведь проблемы климата 
- это то, что объединяет сегод-
ня миллиарды людей, обеспо-
коенных завтрашним днем пла-
неты Земля. 

Тамила ХАЛИЛОВА,
«Бакинский рабочий» 

Баку готовится принять очеред-
ную, 29-ю сессию Конференции сто-
рон Рамочной конвенции ООН об 
изменении климата во всеоружии 
наработанного потенциала уже про-
ходивших в стране знаковых между-
народных мероприятий. Главный го-
род нашей страны не единожды ста-
новился ареной множества важных 
и нужных событий мирового зна-
чения, превращаясь в глобальную 
центровую площадку для решения 
наиболее актуальных проблем само-
го широкого спектра. С этой точки 
зрения предстоящая в ноябре ны-
нешнего года климатическая конфе-
ренция, можно сказать, возвраща-
ет нас к истории прежних междуна-
родных событий, но только отчасти, 
поскольку грандиозностью и разма-
хом COP29 значительно превосхо-
дит даже самые знаковые мероприя-
тия, когда-либо проходившие в сто-
личном мегаполисе. 

Сложно не увидеть, что нынеш-
няя конференция ООН в целом от-
личается от прошлых масштабных 
встреч на правительственном уров-
не, посвященных выработке общей 
стратегии в области климата. И по-
этому очевидно, что именно в Баку 
намечается одно из наиболее насы-
щенных и, что важно, самых значи-
мых из когда-либо проходивших ме-
роприятий. 

Конечно же, утверждая такое, мы 
далеки от беспочвенных инсинуаций. 
Поскольку достаточно одного только 
беглого взгляда на повестку предсто-

ящей международной встречи, что-
бы понять главное: человечество как 
никогда раньше приблизилось к но-
вой парадигме развития, а пробле-
мы формирования климатической 
повестки все больше уходят в пло-
скость скорейшего решения злобо-
дневных вопросов и конкретных пу-
тей разрешения острейших дилемм 
современности.  

Иными словами, предпринимает-
ся попытка четкого ответа на вопрос 
о конкретных путях продвижения 
к целям глобальной климатической 
повестки, оказавшейся в центре мно-
говекторных экономических и поли-
тических процессов. В свою очередь 
наша столица становится важным 
звеном надвигающейся перестройки 
планетарного значения, и это обсто-
ятельство несет в себе немало диви-
дендов для республики. Кстати ска-
зать, упомянутую данность призна-
ют сегодня политики и эксперты во 
всем мире. «Климатическая конфе-
ренция сыграет важную роль в кон-
тексте усиления международного ав-
торитета Азербайджана», - не без ос-
нований считает турецкий депутат 

Доган Бекин. В недавнем интервью 
местным СМИ парламентарий из брат-
ской страны подчеркнул успехи на-
шей республики на международной 
арене. По его словам, Азербайджан, 
занимающий важное геостратегиче-
ское положение, все больше укрепляет 

свои позиции в мире, чему в немалой 
степени способствуют успехи стра-
ны, включая Победу в Отечествен-
ной войне. «Азербайджан успешно 
принимал немало международных 
мероприятий, и предстоящая в стра-
не климатическая конференция лишь 
усилит международное влияние го-
сударства», - заявил парламентарий, 
подчеркнув свою уверенность в том, 
что наша страна успешно справит-
ся с проведением этого важного 
мероприятия, имеющего большое 
значение для решения глобальных  

задач экологической важности.
На самом деле мировая значимость 

этого события не вызывает вопросов. 
Хоть усилия международных орга-
низаций во главе с ООН, направлен-
ные на решение проблемы изменения 
климата в мире, позволили добиться 
определенных результатов, человече-
ству пока не удалось решить все вы-
текающие проблемы, отметил в бе-
седе с нами доктор экономических 
наук, профессор Фикрет Юсифов. 
По его убеждению, стоящая сегод-
ня на повестке проблема изменения 
климата отличается достаточно се-
рьезным подтекстом, поскольку если 
человечество не добьется уменьше-
ния вредных выбросов в атмосферу, 
то уже к 2050 году мир столкнется 
с гуманитарным кризисом чрезвы-
чайных масштабов, вызванным за-
топлением населенных территорий 
у побережья морей и океанов из-за 
таяния ледников. 

Апокалиптическая картина уче-
ного впечатляет: «Возрастающий уро-
вень Мирового океана - это тысячи 
затопленных предприятий и сель-

скохозяйственных земель, огромный 
урон для мировой экономики, - го-
ворит профессор. - Нетрудно пред-
ставить, что это значит в сегодняш-
них условиях, когда население пла-
неты быстро растет и ежегодно от 
голода умирают 9 млн человек, а по-
рядка 30% населения Земли лишены 
самых простых продуктов питания. 
Все это говорит о значимости клима-
тического саммита, который прой-
дет в нашей столице в ноябре это-
го года и поможет поиску решений 
этих проблем. Сейчас человечество 

вплотную подходит к разрешению 
наболевших климатических проблем, 
оказавшихся в центре внимания ав-
торитетных международных струк-
тур и в первую очередь Организации 
Объединенных Наций». 

Руководствуясь этой целью, на 
днях президент СОР29 Мухтар Ба-
баев обсудил с вице-премьером Но-
вой Зеландии Уинстоном Питерсом 
повышение устойчивости сообществ 
перед лицом климатических измене-
ний. «Вместе мы работаем над тем, 
чтобы голоса тихоокеанских остро-
вов были услышаны, а также для соз-
дания более устойчивого будущего 
в преддверии COP29», - говорится 
в комментариях к недавней встре-
че М.Бабаева с генеральным секре-
тарем ООН Антониу Гуттеришем.

Стоит ли объяснять, что централь-
ная роль нашей республики, готовя-
щейся принять СОР29, - это не толь-
ко огромный вклад в общее дело, но 
и бесспорная возможность для самой 
страны укрепить свой вес в нашем 
изменчивом мире. Кстати, на этом 
нелегком и важном пути Азербайд-
жан подписал накануне Совместную 
декларацию и Меморандум о взаи-
мопонимании с Содружеством На-
ций, сообщает официальный ресурс 
СОР29 в социальной сети Х. Такая 
острая необходимость обусловлена 
планами информировать, направ-
лять и поддерживать климатическую 
политику в странах объединения. 
А ведь это еще и поворотный мо-
мент в контексте усиления привер-
женности председательства COP29 
тому, чтобы голоса наименее разви-
тых стран и малых островных госу-
дарств были услышаны.

По общему мнению, Азербайд-
жан, получивший право на проведе-
ние СОР29, занимает достойное ме-
сто в мире, и этим объясняется реше-
ние международной общественности 
избрать Баку местом предстоящего 
глобального события. 

В центре проблем человечества
Азербайджан усилит свой вес на международной арене 

Азербайджан, получивший право на прове-
дение СОР29, занимает достойное место 
в мире, и этим объясняется решение меж-
дународной общественности избрать Баку 
местом предстоящего глобального события

На отдых в Страну огней
Показатели въездного туризма продолжают расти

Рауф Гараев:            

Большой интерес  
у иностранцев вызы-
вает посещение осво-

божденных от оккупа-
ции территорий. По 

мере строительства 
там инфраструктуры 

и окончания работ по 
разминированию число 

желающих посетить  
их будет только расти 

Раскрыта  
киберсеть

Кибермошенники  
похитили с банковских 

карт граждан почти  
500 тыс. манатов

Сотрудники Главного управле-
ния по борьбе с киберпреступ-
ностью Министерства внутрен-
них дел (МВД) Азербайджана 
в результате проведенных рас-
следований интернет-ресурсов 
и оперативно-технических ме-
роприятий задержали членов 
еще одной преступной груп-
пировки.

Кибермошенники незаконно дей-
ствовали в соцсетях, получая путем 
фишинга (вид интернет-мошенниче-
ства, целью которого является полу-
чение идентификационных данных 
пользователей) данные банковских 
карт граждан и похищая особо круп-
ные суммы денег. Были задержаны 
Эртогрул Акдемир, Шамхал Аббасов, 
Гнязь Гасанов и Сабир Гумметзаде.

Как говорится в заявлении МВД 
Азербайджана, члены группировки, 
вступив в преступный сговор, созда-
вали поддельные сайты, похожие на 
интернет-ресурсы банков и торго-
вых платформ, а также размещали 
на них недостоверные объявления 
о якобы проводимых банками де-
нежных лотереях и продаже дорогих 
моделей телефонов по заниженным 
ценам. Члены банды также органи-
зовывали платную рекламу этих ссы-
лок в соцсетях для широкого распро-
странения объявлений и привлече-
ния большего числа людей.

«После того как граждане захо-
дили на поддельные ссылки и пре-
доставляли секретные и OTP-коды 
безопасности своих банковских карт, 
члены группировки входили в мо-
бильные банковские приложения 
этих лиц и похищали деньги со сче-
тов. Задержанные с целью сокрытия 
своей личности переводили украден-
ные средства на карты, полученные от 
разных лиц за плату, а затем отправ-
ляли их на криптовалютные счета.

Следует учитывать, что лица, пре-
доставившие свои карты киберпре-
ступникам за материальное возна-
граждение, также считаются членами 
этих преступных группировок и не-
сут ответственность перед законом.

В ходе расследований, проведен-
ных в управлении, а также на осно-
вании материальных и электронных 
доказательств, обнаруженных при 
проверке интернет-ресурсов, на кото-
рых тайно действовали члены груп-
пировки, было установлено, что они 
похитили денежные средства с карт 
около 400 граждан, причинив им ма-
териальный ущерб на общую сумму 
около 500 000 манатов. Решением суда 
в отношении Э.Акдемира и Ш.Абба-
сова, руководивших киберпреступ-
ной группой и задержанных в ходе 
операции, избрана мера пресечения 
в виде ареста. Оперативно-техниче-
ские мероприятия продолжаются», 
- отмечается в заявлении.

Улучшается  
инфраструктура

На участках водоканала  
города Ханкенди  

проведены  
восстановительные работы

После освобождения города Хан-
кенди от оккупации на опусто-
шенных противником участках 
водоканала проведены восста-
новительные работы.

В Ханкенди действуют 2 комплекса 
водоочистных сооружений. Источ-
ником питьевой воды для комплек-
са №1 является река Халфали, водо-
снабжение комплекса №2 обеспечи-
вают реки, протекающие через села 
Джамилли и Баллыджа. В городе име-
ется 10 субартезианских скважин.

Как сообщили в Государствен-
ном агентстве водных ресурсов Азер-
байджана, вода очищается и пода-
ется в городскую сеть через водо-
очистные сооружения.

Ремонтно-восстановительные 
работы в области водного хозяй-
ства на территории города выпол-
няют профессиональные инжене-
ры и мастера.

Агентство также способству-
ет работе по трудоустройству жи-
телей, возвращающихся в Карабах. 
Так, сотрудники Карабахского ре-
гионального управления водокана-
ла Службы региональной мелиора-
ции были отобраны путем конкур-
са среди местных жителей.

Отдел экономики
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В Русском доме в Баку состоялась 
выставка и лекция Рустама 

Гусейнова, посвященная фото-
графу Сергею Прокудину-Гор-
скому и его цветным снимкам, 
которые он делал в Азербайд-
жане в начале XX века.  

Фарида АББАСОВА,
«Бакинский рабочий»

«Работа моя была обставле-
на очень хорошо, но в то же время 
она была очень трудной, требовала 
огромного терпения, знания, опы-
та и часто больших усилий», - пи-
сал Сергей Прокудин-Горский. Он 
отмечал, что «делать снимки прихо-
дилось в самых различных и часто 
очень трудных условиях. Затем ве-
чером нужно было проявить снимки 
в лаборатории вагона, и иногда ра-
бота затягивалась до поздней ночи, 
особенно если погода была небла-
гоприятна и нужно было выяснить, 
не окажется ли необходимым повто-
рить съемку при другом освещении, 
прежде чем уехать в следующий на-
меченный пункт. Кроме того, с не-
гативов там же, в пути, делались ко-
пии и вносились в альбомы». 

Современный зритель может вос-
принимать эти снимки как резуль-
тат простого технического процес-
са, но исторический контекст под-
черкивает их подлинную ценность. 
Несмотря на все сложности творче-
ского процесса, Прокудину-Горско-
му удалось запечатлеть различные 
уголки Азербайджана. Он стал од-
ним из первых, кто успешно приме-
нил технику цветной фотографии 
для документирования окружающе-
го мира, создавая изображения, ко-
торые передают не только форму, но 
и цвет, что значительно усиливает их 
выразительность и достоверность.

Фотографии Прокудина-Горского 
отличает изысканная композиция. 
Его умение находить гармоничные 
ракурсы и использовать световые 
контрасты позволяет создавать ви-
зуально привлекательные и сбалан-
сированные кадры. На них истори-
ческое наследие города гармонично 
сосуществует с новыми индустри-
альными реалиями. Каждый кадр де-
монстрирует визуальную атмосферу 
города, его социальную, культурную 
и экономическую трансформацию. 
Работы фотомастера представляют 
собой синтез документального и ху-
дожественного подходов. В стрем-
лении передать дух времени он не 
только фиксировал реальность, но 
и вкладывал в свои снимки культур-
ную значимость.

Исследователь Рустам Гусейнов 
подробно рассказал о методе трех-
цветной фотографии, применявшем-
ся Сергеем Прокудиным-Горским, 
его масштабном фотографическом 
проекте и фотоснимках, сделанных 
в Азербайджане в 1905-1915 годах. 

Особое внимание лектор уделил 
судьбе его архива и наследия, ра-
боте историков с его фотография-
ми сегодня.

«Сергей Прокудин-Горский по-
святил свой большой талант худож-
ника и ученого и вложил огромную 
энергию в цель - запечатлеть все «как 
есть», - отметил Рустам Гусейнов. - 
Полученное в результате является 
артефактом не только художествен-
ной фотографии, но и бесценным 
блоком свидетельств для истории, 
так как фотограф уделял повышен-
ный интерес памятникам архитек-
туры, народному быту и костюмам. 
Для интересующихся историей Азер-
байджана наследие Сергея Проку-
дина-Горского интересно не только 
цветными снимками Баку, но и уни-

кальными фотографиями регионов 
и населения Азербайджана начала 
XX века».

Будучи талантливым художни-
ком, Прокудин-Горский делает ин-
тересные зарисовки быта населения, 
оставляя после себя яркое напоми-
нание о тех деталях, которые харак-
терны для современного Азербайд-
жана. Наибольший интерес аудито-
рии вызвали цветные фотографии 
Саатлы и Сальяна, а также снимки 
первых объектов индустриализации.

- Как вы оцениваете художе-
ственное и историческое значе-
ние снимков Прокудина-Горско-
го, - интересуюсь у лектора Руста-
ма Гусейнова.

- Это два разных вопроса, если 
художественное значение - это во-
прос для искусствоведов, то истори-
ческое значение его снимков для нас 
огромно - они четкое и редкое до-
кументальное свидетельство о том, 
как реально выглядело население 
Азербайджана в районах в начале 
XX века, со всеми деталями костю-
мов и быта. Кроме того, снимки Про-
кудина-Горского интересны исто-
рикам в связи с процессами инду-
стриализации и развития сельского 
хозяйства. 

- Какие особенности жизни 
и быта местного населения наи-

более ярко отражены в его твор-
честве и как они повлияли на по-
нимание культурного и истори-
ческого контекста Азербайджана 
начала XX века?

- В первую очередь это детали 
ежедневной жизни - как эти люди 
жили, во что одевались, чем зани-
мались. То, что он снимал районы 
Азербайджана, делает эти кадры цен-
ными вдвойне - любые фотосвиде-
тельства подобного крайне редки, 
плюс датировка его работ извест-
на: все они сняты с 1905 по 1915 год.

- Как снимки Прокудина-Горско-
го были восприняты его современ-
никами, и как их оценивали в по-
следующие годы?..

- При жизни его работы были 
известны в узких кругах професси-

ональных фотографов и историков 
фотографии, в основном интересу-
ющихся техническими аспектами. 
Сейчас это ценнейший материал по 
антропологии, этнографии и исто-
рии нашей страны.

- Сегодня, анализируя эти сним-
ки, можно ли определить, в чем за-
ключалась основная сложность ме-
тода трехцветной фотографии?

- Во-первых, в цене. Это стои-
ло очень дорого. Поэтому этот ме-
тод использовался почти исключи-
тельно в коммерческой фотографии. 

Во-вторых, техническая слож-
ность, ибо от применяющего этот 
метод фотографа требовалась квали-
фикация хорошего химика-практика. 
Сергей Прокудин-Горский был уче-
ником самого Дмитрия Менделеева 
и получил прекрасный опыт в сфере 
химии, что позволило ему не только 
освоить данный метод, но и усовер-
шенствовать его и получить ряд тех-
нических патентов по фотохимии. 

- Вы часто исследуете творче-
ство мастеров, которые отражали 
Баку в своих работах, и тем самым 
способствовали сохранению обли-
ка города. С чем это связано?

- Это наша история, а творчество 
этих мастеров помимо художествен-
ных достоинств это ценный истори-
ческий документ и первоисточник. 
Свою историю надо знать и ценить.

- Какой теме будет посвящена 
ваша следующая лекция?

- Планирую затронуть тему пер-
вой женской гимназии в городе Баку. 

В каждом кадре - дух времени
Азербайджан начала XX века в цветных фотографиях  
Сергея Прокудина-Горского

Работы Сергея Прокудина-Горского - это 
ценнейший материал по антропологии, 
этнографии и истории нашей страны

ЛЕТОПИСЬ

Вчера, 29 августа, в Мона-
ко прошла церемония же-

ребьевки общей стадии Лиги 
чемпионов, сообщает портал 
«Чемпионат».

Ю.ИБРАГИМОВ

Если раньше это называлось 
групповым этапом, то теперь его 
уже нет. В основную стадию турни-
ра пробились 36 команд. 29 клубов 
получили прямые путевки благо-
даря местам в национальных чем-
пионатах, а еще семь прошли че-
рез квалификацию («Янг Бойз», 
«Спарта», «Ред Булл Зальцбург», 
«Слован» Братислава, «Црвена Звез-
да», «Лилль», «Динамо» Загреб).

Для жеребьевки 36 клубов 
разделили на четыре корзины, 
в каж дой - по девять команд. Те-
перь лишь действующий победи-
тель ЛЧ получает место в первой 
корзине (раньше там были побе-
дитель Лиги Европы и чемпионы 
ведущих лиг). Остальные клубы 
распределяются согласно их ко-
эффициенту в еврокубках за по-
следние пять лет. 

На этот раз клубам достались 
не три соперника, а сразу восемь 
- по два из каждой корзины. Все 
проведут четыре матча дома и че-
тыре - на выезде. Причем каждая 
команда примет на своем поле по 
одному сопернику из каждой кор-
зины. Можно сказать, что теперь 
попадание в первую корзину ста-
ло не таким выгодным. В любом 
случае получишь по два соперни-
ка из каждой корзины - в том чис-
ле из первой.

Если ранее в жеребьевке ис-
пользовались шары, то теперь со-
перников определил компьютер. 
Клубы из первой корзины были по-
очередно выбраны руками, и каж-
дый из них сразу узнал своих со-
перников благодаря специальной 

программе. Затем всех соперников 
узнали клубы из второй корзины. 
Потом - из третьей, и в конце - из 
четвертой. Сразу же стало извест-
но, с кем предстоит сыграть дома, 
а с кем на выезде.

У компьютера были лишь два 
ограничения: на этом этапе не смо-
гут встречаться команды из од-
ной страны; клуб не может полу-
чить больше двух соперников из 
одной страны.

Есть еще два важных нюанса. 
Во-первых, по итогам жеребьев-
ки клубы сразу узнали только со-
перников и домашние/выездные 
матчи, но не порядок и даты игр. 

Об этом сообщат дополнительно  
31 августа. Заранее известно толь-
ко одно: клубы не будут играть два 
тура подряд с соперниками из од-
ной корзины (UEFA планирует рав-
номерно распределить топ-матчи).

Во-вторых, последние два тура 
пройдут в январе, чего не было 
раньше. А 1-й тур вообще разбит на 
три дня (вторник, среда и четверг). 
Почти все остальные туры прове-
дут, как обычно, в два дня (вторник 
и среда). Лишь в 8-м туре все бу-
дут играть одновременно в среду.

У 36 команд будет общая та-
блица. По итогам восьми туров 
определится топ-8 клубов, кото-
рые сразу отправятся в 1/8 финала 
Лиги чемпионов. Команды с 9-го 
по 24-е место встретятся в стыко-
вочных матчах за право сыграть 
в 1/8 финала. Для команд, заняв-
ших последние 12 мест, евросезон 
закончится.

Уступив загребскому «Дина-
мо» в раунде «плей- офф» 

квалификации на этот раз дома 
со счетом 0:2, азербайджан-
ский футбольный клуб «Ка-
рабах» продолжит выступле-
ние на еврокубках в основной 
сетке Лиги Европы.

Ю.АББАСЗАДЕ

В том, что агдамцы проиграли 
«вина» соперника, который в так-
тическом плане сыграл довольно 
гибко. Гости не давали подопеч-
ным Гурбана Гурбанова развер-
нуться на флангах, плотно игра-
ли в штрафной и были успешны 
в отборе. А хозяевам не хватало 
драйва, даже когда они шли, каза-
лось бы, в перспективные атаки.

Хотя уже в первом тайме «Ка-
рабах» мог открыть счет, од-
нако удар Жуниньо го-
ловой после навеса 
пришелся рядом со 
штангой. Прав-
да, произошло 
это уже после 
того, как чем-
пион Азербайд-
жана пропустил. 
Как и в первой игре 
в Загребе, счет открыл 
Марко Пьяца, который на 
подступах к штрафной накрутил 
нескольких защитников и пробил 
в дальний угол впритирку со штан-
гой. Комфортный и без того счет 
«Динамо» после домашней игры 
увеличился еще на один гол - 4:0.

После перерыва хозяева пошли 
большими силами в атаку, имели не-
плохие моменты, но забить не смог-
ли. Тогда как контратака хорватов на 
53-й минуте, завершившаяся авто-

голом Мате-
уса Сильвы, 
фактически 
предопреде-

лила исход как 
встречи (0:2), 

так и всего про-
тивостояния.

После этого стало очевидным, 
в чью пользу закончится встреча, 
в которой «Динамо» вновь пока-
зало свой класс и по праву вышло 
в основную сетку Лиги чемпионов.

После матча Гурбан Гурба-
нов отметил, что соперник ока-
зался крепким орешком и оста-
ется только поздравить хорватов: 
«Наши футболисты оставили на 
поле все силы, боролись до послед-

него, я благодарю их за самоотвер-
женность. Теперь продолжим борь-
бу в Лиге Европы».

Впрочем, до начала высту-
пления в основной сетке турни-
ра «Карабаху» надо улучшать как 
собственную игру, так и работать 
над реализацией. Отсутствие голов 
в двух матчах с «Динамо» - доста-
точно серьезный звонок. К тому же 
ряд футболистов еще не набрали 
оптимальную форму. Например, 
Кевин Медина, совершивший не-
сколько ошибок в домашней игре 
с хорватами и схлопотавший уда-
ление. Словом, есть над чем ра-
ботать.

Сегодня «Карабах» узнает своих 
соперников по этапу Лиги Европы. 

Жеребьевка ЛЧ  
сильно изменилась

Попадание в первую корзину Лиги чемпионов 
перестало быть выгодным

На этот раз клубам достались не три соперни-
ка, а сразу восемь - по два из каждой корзины. 
Все проведут четыре матча дома и четыре - на 
выезде. Причем каждая команда примет на сво-
ем поле по одному сопернику из каждой корзины

Дорогой Лиги Европы
«Карабах» сегодня узнает своих соперников

В том, что  
агдамцы проиграли, 

«вина» соперника,  
который в такти-

ческом плане  
сыграл довольно 

гибко
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